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КПСС!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Дольше продадим государству 
продуктов животноводства

Труженики сельского хозяйства 
нашей области приняли высокие 
обязательства на первый год се. 
милетки по увеличению производ. 
ства и досрочному выполнению 
плана заготовок продуктов живот
новодства. Но обязательства вы. 
полняются неудовлетворительно. 
На 10 августа годовой план згкуу  
пок яиц выполнен на 71,3 про. 
цента, молока — только на 56,9 
процента, мяса — на 32 процен. 
та.

Такое положение с заготовками 
продуктов животноводства сложи, 
лось потому, что руководители 

■ ряда районов, мясомолтреста и 
. его мясомолзаводов, облпотребсо. 
юза, областного управления сель, 
ского хозяйства, многие председа. 
тели колхозов не занимаются по. 
настоящему этой работой.

В Каргасокском, Парабельском, 
Чаинском и Асиновском районах 
план заготовок молока выполнен 
только наполовину. Руководите
ли этих районов не сумели орга. 
низовать борьбы за резкое новы, 
шение продуктивности скота, до. 
срочное выполнение планов про- 
дажн животноводческих продук. 
тов государству. За 10 дней ав. 
густа, например, в Асиновском 
районе закуплено только 158 тонн 
молока, в том числе у рабочих и 
служащих лишь 5 тонн. Во мно. 
гих колхозах этого района допу. 
скается большой расход молока на 
внутрихозяйственные нужды. Из 
3.894 тонн молока, надоенного в 
колхозах района, государству еда. 
но только 2.497 тонн, а израсхо. 
довано в хозяйствах более третьей 
части надоенного молока. Боль, 
шой расход молока на внутрихо. 
зяйственнь<е нужды допускают в 
колхозах Чаинского, Пышкино. 
Троицкого и некоторых доугих 
районов.

Неудовлетворительно обстоит 
дело с выполнением плана загото. 
вок (ляса. Если в июле в целом по 
области было закуплено 2.519 
тонн мяса, то за первую декаду 
августа — только 337 тонн. Рез. 
ко снизили темпы заготовок мяса 
в Пышкино.Троицком, Кожевни, 
конском. Зырянском и Кривоще. 
инском районах. Сдерживают про. 
дажу мяса государству руководи, 
тели Туганского района. На 1 
августа план заготовок мяса в 
этом районе был выполнен лишь 
на 28 процентов. Несмотря на это, 
за истекшую декаду в Туганском 
районе заготовлена всего тонна 
мяса. Есть ли в колхозах Тугаи, 
ского района возможность лучше 
вести заготовки мяса? Безуслов. 
но, есть. На нагуле н откорме в 
колхозах находится 754 головы 
крупного рогатого скота, 434 ов. 
цы, имеется много другого скота 
и птицы, которых можно сдавать 
государству. Большие возможно, 
сти имеет район для увеличения 
заготовок мяса за счет организа
ции закупок его в хозяйствах 
колхозников, рабочих и служа
щих. Но эти возможности исполь. 
зуются неудовлетворительно. 
Так, в июле было закуплено мяса

СОРЕВНОВАНИЕ
МАШИНИСТОВ

ШАТОН
ВПЕРЕДИ -  ЗАХАР ХОДОРЕНКО

По итогам на 18 августа первен
ство в соревновании комбайнеров 
на уборке урожая продолжает удер
живать Захар Ходоренко из колхоза 
имени Сталина Кожевниковского 
района. Он скосил хлеба с площади 
295 гектаров.

Зырянский комбайнер т. Долго
полов нагнал Федора Хмельницкого
из^ колхоза «Молот» Шегарского 
района. У обоих механизаторов на 
счету по 276 гектаров.

Мария Таразанова, комбайнер 
колхоза «Красн,ое знамя» Шегар
ского района, по-прежнему на 
третьем месте. Она убрала 264 гек
тара хлебов.

На четвертом месте оказался 
Павел Василевский из колхоза име
ни XXI съезда КПСС Кожевников
ского района, на счету у которого 
229 гектаров.

На пятом месте —  комбайнер 
колхоза имени Ленина Зырянского 
района т. Коноплев, Он убрал хлеб

у индивидуальных сдатчиков 
только 66 тонн, а в августе закуп
ки прекратили.

Неудовлетворительно организо. 
вано выполнение планов закупок 
яиц. За последнюю декаду в обла
сти закуплено только 190 тысяч 
штук яиц. Очень плохо занима. 
ются закупками яиц в Туганском, 
Пышкино.Троицком, Томском, 
Каргасокском, Зырянском райо. 
нах.

За первую декаду августа весь 
заготовительный аппарат мясо, 
молтреста и облпотребсоюза заку. 
пил у индивидуальных сдатчиков 
лишь 84 тысячи штук яиц, 136 
тонн мяса и 300 тонн молока. 
Особенно П.ЛОХО работают загото. 
вители в Пышкино.Троицком, Аси
новском, Туганском, Зырянском 
районах.

Такое положение с выполне
нием плана заготовок продуктов 
животноводства дальше нетерпи. 
МО. Необходимо принять самые 
решительные меры и обеспечить 
выполнение принятых обяза. 
тельств по производству и. про да. 
Же сельскохозяйственных продук
тов государству. Прежде всего на
до умело организовать пастбищ, 
ное содержание скота с тем, что. 
бы повысить его продуктивность и 
увеличить производство молока, 
мяса и других продуктов живот
новодства.

Нельзя допускать ошибок прош
лых лет, когда колхозы и индиви. 
дуальные сдатчики сдавали скот 
в основном осенью, в результате 
на мясокомбинатах и убойных 
пунктах скапливалось большое ко. 
личество скота, его приходилось 
передерживать. Это вело к  боль
шим потерям живого веса скота, 
снижению качества мяса.

Используя опыт передовых 
колхозов нашей области, необхо. 
димо организовать круглогодовой 
откорм и помесячную сдачу скота 
государству. Так делают в колхозе 
имени Ленина Асиновского райо. 
на. Здесь разработаны помесяч. 
ные планы производства и прода. 
жи государству животноводческих 
продуктов. В результате колхоз 
ежемесячно поставляет государст. 
ву намеченное количество мяса, 
молока, яиц и других продуктов.

\ Райкомы партии и райисполко. 
мы, сельские Советы и партийные 
организации обязаны ежедневно 
контролировать ход заготовок 
продуктов животноводства. В каж 
дом колхозе следует детально ра
зобраться с положением дел, пре- 
кратить разбазаривание скота и 
излишний расход продуктов жи. 
вотноводства на внутрихозяйст. 
венные нужды.

Необходимо повысить ответст. 
венность руководящих кадров 
колхозов за выполнение плана и 
обязательств, потребовать от них 
строжайшего соблюдения госу. 
дарственной дисциплины в этом 
деле. Следует шире развернуть 
социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение планов 
заготовок продуктов животновод
ства. Мы можем преодолеть отста
вание и годовой план но заготов. 
кам мяса, молока и других^ про. 
дуктов животноводства выполнить 
досрочно, достойно встретить оче- 
редкой Пленум Ц К  КПСС.

Александровские животноводы 
^П ленуму Ц К  КПСС

Включаюсь в соревнование
Все труженики сельского хо

зяйства нашей страны с нетер
пением ждут открытия очеред
ного Пленума ЦЕ КПСС, на кото
ром будут обсуждены вопросы 
дальнейшего развития се.тьскохо. 
зяйственного производства в 
стране. ^

Животноводы нашей фермы 
вк.шчаются в соревнование за 
достойную встречу Пленума ЦК 
КПСС. Мы решили досрочно вы
полнить годовой план по произ
водству молока. Этого мы добьем
ся, если хорошо организуем пе
ревод скота с летнего на стойло
вое содержание, не допустим 
снижения надоев.

Я стараюсь делать все от ме
ня зависящее, чтобы обеспечить 
хорошее кормление коров на 
пастбищах. Пастухом работаю

третье лето. В гурту 86 коров. 
Пасем скот круглые сутки, стро
го соблюдаем распорядок дня. 
Через каждые 4— 5 суток меня
ем пастбища. Коровы всегда по
лучают свежий корм.

Результаты надоев по гурту 
меня радуют, но не успокаивают. 
Молока можно надаивать больше 
9— 10 килограммов в сутки от 
каждой коровы. Нужно по-на. 
стоящему организовать раздой 
коров. Чтобы не снизить надои в 
осенние месяцы, надо запасти 
для подкормки достаточное ко
личество зеленого корма, вовре
мя перевести коров на стой.товое 
содержание.

И. КОРНИЛОВ, 
пастух колхоза имени Ленина 

Александровского района.

Сегодня думать 
о завтрашнем дне

Идя навстречу Пленуму ЦК 
КПСС, мы должны сегодня ду
мать о завтрашнем дне, о даль
нейшем подъеме общественного 
хозяйства колхозов. Подъем про
дуктивности общественного ста
да немыслим без улучшения по
родности скота. Этой работой мы 
и занимаемся. На фермах круп
ного рогатого скота отобрано пле
менное ядро —  50 телок от са
мых высокопродуктивных и жир
номолочных коров. Молодняку, 
отобранному на племя, созданы 
хорошие условия. Суточный при
вес телят составляет 800— 900 
граммов.

Мы начали систематически оп
ределять жирность молока у 
каждой коровы. Результаты зано
сим в журнал.

Животноводы настойчиво бо
рются за повышение надоев мо
лока. Дойное стадо разбито на 
две группы —  по 80— 90 коров 
в каждой. Скот пасут опытные 
пастухи, любящие свое дело. 
Сейчас в среднем надаиваем по

9 килограммов молока на коро
ву, но эту цифру можно значи
тельно перекрыть. Мы использу
ем не все возможности для уве
личения производства молока. 
Правление колхоза не организо
вало подкормку скота отрубями 
на пастбищах, хотя отруби есть 
в достаточном количестве. Нель
зя дальше мириться с плохой 
продуктивностью пастбищ. В 
условиях нашего далекого север
ного колхоза хорошо растут ви
ко-овсяная смесь и клевер. Но 
мы эти травы не сеем из-за от
сутствия семян. Районная ин
спекция по сельскому хозяйству 
должна оказать нам помощь в 
приобретении семян однолетних 
и многолетних трав. Тогда орга
низуем «зеленый конвейер». Тре
буется также улучшить траво
стои на пастбишах —  там .тоже 
нужно подсевать травы.

Правление колхоза обязано об 
этом заботиться сейчас.

Н. УСКОВА,
зоотехник колхоза имени Ленина 

Александровского района.

За 16
килограммов 

молока 
от коровы 

в сутки
Новый прилив трудовой ак

тивности вызвало у нас сообще
ние о предстоящем Пленуме ЦК 
КПСС, который обсудит насущ
ные вопросы дальнейшего раз
вития сельского хозяйства. На 
молочнотоварной ферме колхоза 
я проработала 10 лет, на моих 
глазах крепнет и развивается 
хозяйство колхоза. И мне от ду
ши хочется хорошо работать.

Несмотря на трудные условия 
зимовки, от своей группы коров 
я надоила по 1.120 килограммов 
молока. В августе думаю надоить 
не менее 300 килограммов моло
ка от каждой коровы, а за год—  
2.000 килограммов. В течение 
всей зимы, а особенно в период 
перевода животных на пастбищ
ное содержание, я внимательно 
следила за упитанностью каж 
дой коровы. Дойку провожу в 
строго определенное время, ста
раюсь выдаивать молоко начи
сто. В июле от каждой коровы 
надоила по 252 килограмма. 
Можно было надоить больше, ес
ли бы правление колхоза позабо
тилось о дополнительной под
кормке коров на пастбишах. 10 
дней мы подкармливали коров 
отрубями, а потом перестали. 
Коровы моей группы Морячка 
и Золушка* на шестой месяц 
лактации без подкормки дава.ли 
в сутки 10 килограммов молока, 
а при подкормке их удой повы
сился до 16 килограммов в сут
ки.

Нужно организовать подкорм
ку  коров, тогда мы сможем на
даивать по 16 килограммов мо
лока от каждой коровы в сутки. 
Это будет нашим достойным 
подарком очередному Пленуму 
ЦК КПСС.

А. БРОТ,
доярка колхоза имени Ленина 

Александровского района.

☆  ☆

Работать
круглосуточно!
М олчановские механизаторы изы скиваю т 

дополнительные резервы повышения темпов 
уборки урожая

П аш ут зя б ь , 
сею т ози м ы е

Колхозы имени Сталина, «Про
гресс» и «Искра» Молчановского. 

района одновременно с уборкой уро

жая ведут вспашку зяби и сев ози

мых.
Механизаторы тракторной брига

ды тов. Аксиненко из колхоза И1̂ -  

ни Сталина уже подняли более 100 

гектаров зяби. Первые десятки гек

таров зяби подняли TpaKTOPJCTLI 

бригады тов. Зубова из колхоза 

«Искра». 89 гектаров озимой ржи 

посеяли механизаторы колхозов 

«Прогресс» и «Искра».

**•
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Хлебо

робы колхоза «Октябрь» посеяли 

более 300 гектаров о.зимых. Начали 
сов 031Й1ЫХ колхозники артели 

«Путь к  коммунизму».

ХЛЕБ ЛЕЖИТ НА ТОКАХ
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Колхо

зы Зырянского района про1дали го
сударству около трех с половиной 
тысяч центнеров зерна — значи
тельно больше, чем было продано 
хлеба на это время в прошлом году. 
Но в колхозах используются еще не 
все В03М0Ж1Н0СТИ для усиления тем
пов хлебозаготовок.

Возьмем для примера колхоз 
имени Ленина. В этом хозяйстве на 
полях работает 6 жаток, скошено 
бо.чее 600 гектаров хлебов, а обмо
лочены валки только с площади 
немногим больше 100 гектаров. Та
кой разрыв получился потому, что 
в колхозе запоздали с началом об
молота, не все комбайны сразу 
включили в работу.

На 15 августа колхоз отправил 
на хлебоприемный пункт только 
481 центнер ржи, хотя на токах 
имелось еще не менее 500 центне
ров.

13 августа лишь один колхоз 
«Борьба за коммунизм» отправил 
государству 206 центнеров зерна. 
Остальные колхозы района в хлебо
сдаче почти не участвовали. •

Большое количество зерна скопи

лось на токах. Например, в колхо
зе «Октябрь» обмолочено 150 гек
таров ржи. Здесь на токах не менее 
500 центнеров зерна, а государст
ву вывезено только 40 центнеров. 
С 6 по I f f  августа колхоз почти не 
принимал участия в хлебосдаче. 
Все дело в том, что правление кол
хоза, его председатель тов. Тихонов 
не подготовили к  работе сушилку, а 
зерно сырое.

Не используется в колхозах райо
на и такая возможность ускорения 
сдачи зерна государству, как орга
низация глубинных пунктов. От 
усадьбы колхоза имени Карла Марк
са до хлебоприемного пункта 60 
километров. Почему бы там, напри
мер, не открыть хлебоприемный 
пункт?

Не проходит дня, чтобы райком 
КПСС и райисполком не интересо
вались уборкой урожая. Исполком 
каждый четверг заслушивает на 
своих заседаниях руководителей 
колхозов о ходе уборочных работ. 
Но вот с медленной продажей зер
на государству райком КПСС и рай
исполком мирятся.

Н. СТЕПИЧЕВ.

Н  Л  У Б О Р К Е  Л  Ъ Ш А.

100 гектаров 
за 4 дня

На совещании актива жителей се
ла Федораевка (центральная усадь
ба колхоза имени Сталина Шегар
ского района) было решено вытере
бить лен до наступления массовой 
уборки хлеба с таким расчетом, что
бы до сентября обмолотить, а в сен
тябре разостлать всю льносоломку.

На следующий после совещания 
день на теребление льна вышли все 
трудоспособные колхозники, стари
ки, подростки, коллективы школ и 
организаций. Хорошую помощь в те- 
реЙ1ении льна оказали горожане, 
прибывшие в колхоз на уборку уро
жая. Развернулось соревнование 
между отдельными липами и груп
пами. Итоги его подводились за 
каждый день и передавались по ра
дио. Это внесло живую струю в ра
боту. Каждый стремился сделать 
больше.

Решение актива было выполне-
с 225 гектаров. Коноплева нагоняет но: 100 гектаров льна были выте- 
Владимир Суворов из колхоза име- реблены за 4 дня.
ни Жданова этого же района (ско 
шен 22 ] гектар).

Шестое место разделили Проко
пий Кузнецов из колхоза «Россия» 
Шегарского района и Иван Тюмен
цев из колхоза «Серп и молет» 
Томского района, которые убрали 
по 214 гектаров каждый.

Степан Коровин из Шегарского 
района убрал 207 гектаров и занял 
седьмое место. На восьмом месте —  
комбайнер Томского района тов. 
Петров, он скосил 184 гектара и 
обогнал Александра Блинкова.

Е. КУЧЕРОВ.

Льнотеребилки простаивают
КОЛПАШЕВО. (По телефону). В

этом году многие колхозы Колпа- 
шевского района расширили посев
ные площади льна, посеяли его в 
лучшие сроки, и сейчас почти в 
каждом хозяйстве могут похвалить
ся хорошим урожаем.

В колхозе имени Ленина более 
чем на 50 гектарах лен вырос чуть 
не в пояс. Бурые коробочки густо 
покрыли все поле. Колхозники пер
выми в районе начали его теребле
ние. Для этого куплена льнотере
билка. Но на третий день работы 
после сильного дождя и ветра весь 
лен полег. Работа льнотеребилки ус
ложнилась. На помощь колхозным 
механизаторам пришли рабочие, 
служащие, школьники села. 'В ре
зультате дружной работы больше 
половины урожая льна в колхозе 
имени Ленина вытереблено.

Такие же условия были и в 
остальных колхозах района. Но их 
руководители только рассуждали о 
трудностях теребления полеглого 
льна. В ряде случаев приостановлена 
работа льнотеребилок, кое-где к  те
реблению льна даже не приступа-

Лен вЫтереблен
ТУГАН. (По телефону). Колхозни

ки сельхозартели «Победа» закон
чили теребление льна и вот уже 
несколько дней расстилают его. 
Разостланной льносоломкой занято 
47 гектаров.

На уборке льна особенно отличи
лись машинисты льнотеребилок

Ф. Гриценко, А. Смоленцев, В. Про- 
ничев и П. Красильников. За 10 
дней они вытеребили весь лен. 
Правление колхоза за перевыполне
ние норм выработки и высококаче
ственную уборку наградило льноте
ребильщиков денежными премиями 

И. ЗАБАРИН.

ли. В колхозе имени Мичурина, 
например, лен поспел на 50 гекта
рах. Бурые коробочки вот-вот нач
нут терять семена. Но на 15 авгу
ста в этом хозяйстве еще не убра
но ни одной сотки этой культуры. 

Руководители колхоза палец о палец 
не ударили, чтобы организовать те
ребление льна. Прибывшие в колхоз 
школьники были направлены не на 
уборку ново-го урожая, как это пре
дусматривалось, а на разборку 
прошлогоднего льна, скопившегося 
почти во всех бригадах.

Всего 2,5 гектара льна убрано в 
колхозе «40 лет ()ктября». Единст
венная льнотеребилка стоит на 
приколе. Лен намечено теребить 
вручную, но на поля выходит лишь 
несколько человек, труд их как 
следует не организован.

В колхозе «За коммунизм» за 10 
дней вытереблено только 4 гектара.

—  Дело провальное, —  при
знается председатель этого колхоза 
тов. Голубцов, —  людей не хватает, 
как быть, ума не приложу.

Между тем, в хозяйстве простаи
вает льнотеребилка. Правление все

надежды возложило на помощь горо
да и шефствующих организаций.

Лен не теребят льнотеребилкой и 
в колхозе имени Фрунзе. Пожало
ваться на полегший лен здесь не 
могут. Но поля оказались засорен
ными. Здесь за полмесяца вручную 
вытереблен лишь один гектар.

Льноводы района имеют в своем 
распоряжении 13 льнотеребилок, и 
все они под разными предлогами не 
используются. Посевы льна в боль
шинстве колхозов оказались обезли
ченными. Льноводческие звенья 
распались. В районе забыты имена 
лучших звеньеводо.в по льну.
. Богатый урожай в опасности. 

Мер же к  ликвидации этой угрозы 
принимается мало. Ни в колхозах, 
ни в Чажемтовской РТС не решают, 
как лучше использовать машины на 
полегшем льне, не прибегают к  
опыту и практике передовиков. 
Льноводческие звенья не восстанав
ливаются. Обо всем этом идут лишь 
разговоры. А одними разговорами 
дело не поправишь.

С. КЫТМАНОВ, 
наш. соб. корр.

У льноводов Кривошеинского района
ЕРИВОШЕИНО. (По телефону). В

колхозах района полным ходом раз
вернулось теребление льна. Лучше 
других эта работа организована е 
колхозе «Искра», где вытереблено 

около 200 гектаров льна. В сорев
нующемся с ним колхозе имени 
Свердлова вытереблеао 200 гекта

ров льна из 220 по плану. В целом 
по району вытереблено 1070 гекта
ров льна из 1820 гектаров. Ус
пеху во многом способствует 
хорошая организация труда. 
Во многих колхозах на тереблени" 
льна выходят почти все колхозни
ки, не занятые на других работах.

О
Хлеборобы Молчановского 

района вырастили нынче бога
тый урожай зерновых и техни
ческих культур, но с уборкой 
дело обстоит неблагополучно: 
на 15 августа из 12.165 гекта
ров хлебов скошено всего 
1.265 гектаров, еще больше 
половины не вытереблено льна. 
Это вызвало серьезную трево
гу у руководителей Молчанов- 
ской РТС, райсельхозинспек- 
ции и колхозных механизато
ров. Они собрались, чтобы по
советоваться, как лучше орга
низовать уборочные работы.

Совещание было коротким, 
но деловым. Механизаторы, 

, специалйсты РТС и райсель- 
хозинспекции, критически оце
нив свою работу, внесли много 
ценных предложений, которые 
должны усилить хлебоубороч
ные работы. Вот некоторые из 
них.

О

Использовать каждый 
благоприятный час

И. Астанин, бригадир 
тракторной бригады, 

колхоза имени Сталина
Некоторые товарищи пытаются 

оправдать отставание на уборке не
настной погодой. Слов нет, частые 
дожди мешают в работе. Но не это 
главная причина. Все дело заклю
чается в плохой организации труда, 
в отношении к  порученному делу. 
В ряде, колхозов даже в хорошую 
погоду хлеб убирают не полный 
световой день.

У нас все тракторы, комбайны и 
лафеты оборудованы электроосвеще
нием, мы косим хлеб не только 
днем, но и ночью. Механизаторы 
постоянно находятся на полях. Ес
ли из-за дождя нельзя работать 
днем, они работают ночью. Любой 
из нас стремится как можно скорее 
убрать хлеб, использует каждый час 
благоприятной погоды. И вот ре
зультат. За полмесяца мы скосили 
в валки более 700 гектаров озимых 
и яровых хлебов, подобрали и обмо
лотили валки ржи с площади 60 
гектаров. Первое зерно нового уро
жая подготовлено для сдачи госу
дарству. К  концу подходит и тереб
ление льна.

Особенно хорошо у нас работают 
комбайнеры тт. Маньков и Прохо
ренко. На косовице лафетами поле,г- 
шей ржи они систематически пере
выполняли нормы. Сейчас каждый 
из них скашивает в день по 13 —  
15 гектаров овса. Хорошо трудятся 
и другие механизаторы.

Понимая всю ответственность за 
судьбу урожая, мы и в дальнейшем 
будем трудиться, не считаясь со 
временем.

Круглосуточная работа —  самый 
важный резерв повышения темпов 
хлебоуборочных работ. Ее нужно 
организовать в каждом колхозе.

Не допускать потерь 
урожая

Н. Карыпов, главный агроном 
райсельхозинсиекции

Плохо у  нас обстоит дело с каче
ством хлебоуборочных работ. В кол
хозах имени Сталина, имени Лени
на, «Прогресс» и ряде других не 
все поля перед уборкой обкашива
ются. Руководители колхозов жалу
ются, что нечем обкашивать. Но это 
не так. У нас есть навесные жатки, 
достаточно конных жаток, наконец, 
можно обкашивать поля самоходны
ми комбайнами. Вся беда в том, что 
этому не придается должного зна
чения, отсутствует контроль за ка
чеством уборки урожая. В результа
те много хлеба притаптывается, 
крайние валки, особенно около ку 
стов, остаются неподобранными.

В колхозах «Страна Советов» и 
имени Ленина машинисты жаток не
ровно у|сладывают валки, местами

они похожи на копны. В результа
те хлеб в них дозревает неравно
мерно, а это сдерживает подбор и 
обмолот его.

Много еще лежит в валках ржи 
первых укосов, она начинает про
растать травой. И если еще запоз
дать с подбором таких валкО'В на 
два —  три дня, то вряд ли их под
берем. Как только хлеб в валках 
дозрел, его нужно немедленно под
бирать и обмолачивать.

Улучшить техническое 
обслуживание колхозов

Ю. Орлов, механик 
колхоза имени Ленина

^За последние два года в колхозах 
района обновился состав механиза
торов. Техникой управляют моло
дые, малоопытные кадры. Им нужна 
повседневная квалифицированная 
помощь от инженерно-технических 
работников РТС. Но помощи они ма
ло получают. Специалисты РТС —  
редкие гости в колхозах.

Слабо поставлен в РТС контроль 
за ходом и качеством ремонта тех
ники. Наш колхоз еще в июне сдал 
в ремонт двигатель от комбайна, но 
его еще не отремонтировали. Полу
чили мы в РТС с обменного фонда 
двигатель к  трактору «НАТИ», но 
он оказался неисправным. Пришлось 
его разбирать и устранять брак, до
пущенный ремонтниками РТС. На 
это ушло трое суток. Вышедшие из 
ремонта четыре автомашины колхо
за, не проработав и двух месяцев, 
остановились: у  них проворачива
ются шатунные вкладыши.' Теперь, 
в разгар хлебоуборки, их надо снова 
ставить на ремонт.

Таких примеров можно привести 
много. Они говорят о том, что ко.т- 
лектив РТС еще не проникся чувст
вом ответственности за уборку уро
жая в колхозах. РТС надо улучшить 
техническое обслуживание колхо
зов, установить диспетчерскую 
связь с ними, организовать кругло
суточную работу машинно-трактор
ной мастерской, оборудовать и 
укомплектовать опытными специа. 
листами передвижные ремонтные 
мастерские и оперативно присылать 
их на вызовы колхозов. Только 
при этом условии мы сможем обес
печить бесперебойную работу хлебо
уборочной техники.

Включить в работу 
всю уборочную технику

3. Дагис, главный инженер 
по гостехнадзору 
Молчановской РТС

В прошлом году мы 
большую ошибку при 
уборке хлебов: косили 
низкорослые, и редкие, 
хлеба. В результате 
большие потери зерна.

допустили 
раздельной 
жатками и 

и спелые 
произошли 
Нынче от

дельные механизаторы и руководи
тели колхозов, боясь повторения 
ошибок прошлого года, не желают 
убирать хлеб этим прогрессивным 
методом. Не случайно ' четвертая 
часть жаток до сих пор не включе
на в работу. Плохо, например, ис
пользуются жатки в колхозах 
«Искра», имени Ленина и «Про
гресс». Поэтому здесь убрано всего 
3 — 8 процентов зерновых культур. 
Игнорированию раздельной уборки 
зерновых надо положить конец.

Во всех колхозах есть льноте
ребилки, но в работе они почти не. 
используются. Простаивают льноте
ребилки в колхозах «Прогресс» и 
«Искра», а механики мирятся с 
этим.

В колхозах много конных хлебо
уборочных машин. Ими можно еже
дневно дополнительно скашивать до 
двухсот гектаров хлебов. Эти маши
ны надо немедленно включить в ра
боту.

.Совещание решило:
1. в целях обмена опытом работы и выявления новых ре

зервов на уборке урожая проводить ежедекадно совещания 
специалистов РТС и райсельхозинспекции с участием бригади
ров тракторных бригад.

2. РТС установить диспетчерскую связь с колхозами, орга
низовать круглосуточную работу машинно-тракторной мастер
ской и обслуживание тракторных бригад передвижными ре
монтными мастерскими.

3. Во всех колхозах оборудовать электроосвещением все 
уборочные машины; организовать уборку круглосуточно,
используя для этого каждый погожий час.

4. Включить в уборку все комбайны, лафетные и безлафет- 
ные' жатки, льнотеребилки, всю конную хлебоуборочную тех
нику.

5. Работникам РТС и райсельхозинспекции обобщить опыт 
передовиков хлебоуборки и распространить его среди механи
заторов района. I I ^

Д о с р о ч и о
Труженики сельского хозяйства 

Рязанской области 13 августа вы
полнили годовой план продажи мяса 
и яиц государству. Всего продано 
51,2 тысячи тонн мяса —  почти в 
гри раза больше, чем за такой лее 
период прошлого года.

В этом году труженики сельского 
хозяйства области обязались про
дать не менее 150 тыс^ч тонн мяса.. 
Сейчас в области нагуливается более 
90 тысяч голов крупного рогатого

скота и откармливается более 
тысяч свиней.

150

Труженики сельского хозяйства 
Владимирской области досрочно, 14 
августа, выполнили план продажи 
зерна государству. Хлеба продано на 
40 процентов больше, чем в прош
лом году-на эту дату.

Продажа зерна государству про
должается. (ТАСС).
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- ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ.

Коммунисты— организаторы 
нового, передового

Асиновсний лесяремхбз в первом 
полугадпи задолжал тосударетву 
около 29 тысяч кубометров леса. 
Это серьезно встревожило коммунИ' 
стов.

Партийная организация направила 
внимание коллектива на использо^ 
вание резервов производства, на ме
ханизацию трудоемких процессов, 
внедрение новой техники и совер
шенствование технологии лесозаго
товительных работ. Необходимость 
этого вызывалась самой жизнью.

Тургайский лесопункт, например, 
долго не справлялся с планом вы
возки леса. Причин было много. То 
выходила из строя автодорога, то 
простаивали из=за поломок авто
мобили «МАЗ-501» или погрузочные 
краны. Коммунисты тт. Мальцев, 
Волков и Черныщов предложили со
здать на лесопункте экипажи кол
лективного труда. Раньше каждый 
шофер стремился за смену вьгжать 
все из машины, не заботясь о св^м  
сменщике. А тому приходилось дол
го готовить машину в работе, ре
монтировать ее, Теперь за каждой 
лесовозной машиной закреплены 
3 шофера. За вывезенную дререси- 
иу  в сутки все водители лесовозно
го автомобиля получают одинаковую 
оплату.

Это помогло лесопункту успешно 
выполнить семимесячный план, рез
ко сократить простои машин. Хоро
шо работает, например, экипаж шо
феров В. Мальцева, М. Гадеева и 
Д, Булыгина. Цеховой комитет 
профсоюза присудил экипажу пере
ходящий красный вымпел.

Парторганизация лесопункта 
провела большую работу среди ин
женерно-технических работников и 
механизаторов в связи с внедрением 
крупнопакетной погрузки леса. 
Сейчас этот метод погрузки широко

используется лесозаготовителями. В 
первом квартале лесопункт погру
зил пакетами 4.046 кубометров ле
са, во втором —  5.400 кубометров. 
Успешно работали на погрузке леса 
пакетами малые комплексные 
звенья, которыми руковорли комму
нисты тт. Волков и Макаров.

Сейчас тургайскце лесозаготови
тели думают обеспечить работу ниж
него склада за счет централизован
ного энергоснабжения. Это даст воз
можность подавать энергию на ниж
ний склад от Минаевской электро
станции. Решение этой задачи поз
волит полностью механизировать 
ручной труд на развозке и штабе
левке сортиментов. Руководители 
леспромхоза должны помочь коллек
тиву участка быстрее справиться с 
поставленной задачей.

На Больвде-Юксицском лесопункте 
внедрена трелевка и погрузка хлы
стов с необрубленной кроной лебед
ками «ТЛ-5» на подвижной состав 
узкоколейной железной дороги. Ком
мунисты тт. Егоров и Войтик раз
работали схему использования ^лебе
док на развозке леса на нижнем 
складе.

Коммунисты леспромхоза вскрыли 
и ряд других резервов производства. 
На всех четырех лесопунктах, на
пример, внедрена валка деревьев 
бензомоторными пилами. Это позво
лило высвободить около 8 перед
вижных электростанций «ПЭС-12- 
200», а также несколько тысяч 
метров кабеля. В настоящий период 
заготовку хлыстов в лесосеках про- 
изродят мотористы бе.з цомовдиикон.

На Копыловсжом и Тургайском ле
сопунктах внедрена трелевка хды-, 
стов тракторами «ТДТ-60» без че
керов. Одним из инициаторов ее 

явился бепзопильщик коммунист 
тов. Жуков.

Парторганизация леспромхоза

Когда утрачено  
чувство о тв е тс тв е н н о с ти
Месяца три назад на фермад, в 

ноле сельС1КОХозяйстве1Нной артели 
«Герой труда» Кожевниковского 
района часто бывали агитаторы. Там 
проводились лекции, беседы. Среди 
тружеников села 'было широко 
развернуто социалистическое сорев- 
иоваяие.

Это положительно сказывалось нд 
производственных делах колхозни
ков. Члены артели в числе первых 
хозяйств в районе закончили ' ве
сенний сев, организованна начали 
заготовку кормов, повысили про
дуктивность о-бщественното окота.

Однако вскоре секретарь партий
ной оргащнзации колхоза тон. Чет- 
верухин пустил политическую рабо
ту на самотек, не организовал вы
полнение решения партийного соб
рания о мерах улучшения массово- 
политичеркой работы на уборке 
урожая и заготовке кормов.

Это привело к  тому, что в пе
риод заготовки кормов и уборки 
урожая в колхозе замерно ослаб
ла агитационно-массовая работа.

Ни один агитатор до последнего 
времени це был на полевых станах, 
у механизаторов —  там, где ре
шается судьба урожая. Соревнова
ние между бригадами и комбайновы
ми агрегатами организовано фор
мально. Итоги соревнования не под

водятся, переходящих вымпелов 
нет, доска показателей не запол
няется. Ни в бригадах, ни на паст
бищах нет наглядной агитации. Не 
приведены в порядок и не оформле
ны полевые станы.

В запущениом состоянии оказа
лась и культурно-массовая работа 
на селе. Клуб, где два штатных 
работника, за все лето не создал 
ни одной агитбригады.

Ослабление массово-политической 
работы привело к  то.му, что хозяй
ственные дела в кпл.хозе стали за
метно ухудшаться. Колхоз медленно 
врает убопку урожая и хлебосдачу.

Бюро Кожевниконсжото райкома 
партии заслушало отчет секретаря 
иарторгаяшации тов. Четверухина, 
подсказало ему конкретные пути 
улучшения массово-политической 
работы. Однако тов. Четверухин ни
чего не сделал для устранения не
достатков в политиивакой работе 
оррди колхозников.

На проходившем недавно в кол
хозе партийном собрании коммуни
сты резко критико1вали тов. • Четве
рухина за потерю чуретва ответст
венности за порученное дело. Ком
мунисты не доверили ему руковод
ства партийной оргавизациой,

Б. ШАДРИН.

Световая газета на заводе
На экране появляются слова: 

«Световая газета «Луч», выпуск 
5-й». Перед зрителями проходят 
кадры, рассказывающие о развитии 
различных отраслей народного хо
зяйства и культуры страны. Они 
еопровождаются кратким объясне
нием в форме ответа на вопрос 
«Знаете ли вы?». (Объяснение за- 
ниеано на магнитофонной ленте).

Газета рассказывает и о перспек
тивах развития лесозавода в семи
летке. Заключительные кадры све
товой газеты посвящены новинкам 
литературы.

Световая газета на Могочинском 
лесозаводе выпускается ежемесдчцо. 
В отдельные номера ее включается 
сатирический отдел.

ПЕРЕДОВИКИ СЕМИЛЕТКИ

Доярка Е. Сутягина
Дождь кончился так же неожи

данно, как и начался. Он застиг 
доярок в то время, когда они уже 
заверща'ли дойку, и все-таки ушел 
изрядно их вымочить. Зябко поежи
ваясь, они молча рассажцвались на 
скамейках в кузове автомашины, 
стараясь сесть поплотней друг к  
другу. Впереди, опершись руками о 
кабину, стояла худощавая, среднего 
роста женщина лет тридцати пяти.

Лицо ее запоминалось с первой 
встречи —  загорелое, с темными 
тонкими бровями, чуть покатым 
лбом, е по-юношески озорными гла
зами. Это бы.еа Ефросинья Иванов
на Сутягина, одна из лучших доя
рок колхоза имени Ленина.

...В августе прошлого года одна из 
доярок уходила в долгосрочный от
пуск, и Ефросинье Сутягиной пред
ложили принять ее группу. Группа 
была одной из отстающих на ферме. 
Сутягина решила во что бы то ни 
стало раздоить коров. Опыт к этому 
времени у нее кое-какой был. Неко- 
тО'Рое время она работала подмен
ной дояркой. Многому полезному 
научилась, когда временно заме
няла Марию Шабунину. Приходит 
та к  ней однажды н говорит; «По
сылают в Москву на срльско.чозяй- 
ственную выставку, а коров оста-

 ̂разработала меры дальнейшей меха- 
низаоии предприятия и приступила 
к  их выполнеицю. Б частности, при
нимаются меры для быстрейшего 
внедрения на нижних складах лен
точных сучкорезов. Рещено устро.ить 
возле каждого депо артезианские 
скважины для заправки водой мо
товозов, шире применять бензомотор
ные пилы на строительстве жилья и 
узкоколейных железных дорог. Серь
езное внимание удедено сейчас ра
ционализаторской работе в коллек
тиве,

Механизация производственцых 
процессов, внедрение передовых ме
тодов труда позволили коллективу 
леспромхоза выполнить план лесоза- 
гптовок И квартала па 107 кршщи- 
тов, дать сверх плана 5.300 кубо
метров леса, в тшя числе 2.700 к у 
бометров деловой древесины. Перв- 
выполци.л коллектив леспромхоза и 
июльский план. Парторганизация 
леспромхоза т е т а 1вила перед собой 
задачу вывести предприятие в чис
ло передовых в области!

Недавно на партийном собрании 
созданы комиссии по контролю за 
качеством продукции, за выполне
нием планов по внедрению новой 
техники и сохранности механизмов, 
цо контролю за сокращением из
держек обращения производства 
и т. д. Утверждены также посты по 
сбору рационализаторских предло
жений. Вся массово-политическая 
работа в коллективе сейчас направ
лена на развитие трудовой актив
ности каждого лесозаготовителя, на 
дальнейшее совершенствование ор
ганизации производства.

А. ВАСИЛЬЕВ.
Аеиновский леспромхоз.

Т е л е г и ж е х л я я з а щ ш и х  Б о л х ^ т о г о  
Ф ергаясхеого каяалл

Узбенсная ССР. Завершена телемеханизация и автоматизация 
управления Куйгая-Прской плотиной, регулирующей поток рек 
Кара-Дарьи и Нарына ^  главных источников Большого Ферган
ского канала. Теперь диспетчер легко регулирует подачу воды в 
канал. Операция осуществляется за полторы минуты. Раньше на 
это требова.Ч'СЯ час времени.

Телемеханизация головного сооружения Большого Ферганского 
канала —  начало автоматизапии этой крупче11щей в Средней Азии 
водной артерии, орошающей значительные пдещади Узбекистана, 
Тадясиюи'стана и Киргизии. В ближайщив два года автоматизация 
будет завершена на всех 360 километрах.

На сяи.чке: заведующий плотиной П. Сулейманов у датчика те
леизмерителя.

(Фвтехфоника ТАСС).
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ih A  СПЛАВЕ\ 
I ЛЕСА I Ускорить темпы сплавных

и лесоперевалочных
в  навигацию 1959 года спдаряые Директор Томского лесоперевалочео-

конторы, леспромхозы, лесоперева
лочные комбинаты и предп|риятия 
речного транспорта области долЖ|НЫ 
доставить потребителям 5.240 ты
сяч кубометров леса —  на 247 ты
сяч кубометров больше, чем в 
прошлом году.

Наиболее полноводный период 
уже прошел, а положение дел тре- 
вож1Ное. Июльский план доставки 
древесины в конечные пункты ком
бинатом «Томлес» выполнен только 
на 91 процент, а план первой дека
ды августа —  на 89 процентов.

Томский лесоперевалочный ком
бинат июльский план выполнил на 
52 процента, вривдашил 27 тысяч 
кубометров леса вместо 62 по пла
ну. Это поставило в крайне затруд
нительное положение Тимирязев
ский леоиромхоз,. который не имеет 
возможности скатывать древесину 
в воду, так как курья близ нижнего 
склада полностью забита лесом.

Нужды строителей 
Новой Шегарки

На улицах Новой Шегарки жилые 
дома и производственные объекты 
возводят строители Шегарского уча
стка треста «Томскстрой» и рай- 
Чомхоза. II в том и другом коллекти
ве немало людей, болеющих за дело. 
Но их труд далеко не всегда дает 
нужные результаты.

Работники Шегарского участка 
треста «Томскстрой» стродт здания 
школц, раймага-столовой, жилых 
домов. Дело на стройках организо
вано плохо. Начальник участка тов. 
Гайдук и прораб тов. Девдинский не 
заботятся 0̂  выполнении плана. 
Зачастую рабочие стоят из-за недо
статка простейшего инструмента.

—  Нет кистей для побелки, —  
жалуется маляр участка тов. Про
зоров. —  Собираем какие попало, по 
две привязываем к  черенку. Да 
только ли в этом наша беда? У 

нас не желают приобрести краске- 
пульт —■ механизм недорогой, но 
намноге убыстряющий работу.

Наиболее ответственный сдаточ
ный объект участка —  школа. Ше- 
гарцы ждут ее с нетерпением, Но 
здание отделывают 3— 4 штукатура.

—  Нет в районе штукатуров, —  
беспомощно разводит руками тов. 
Лещинский.

На строительстве школы проходят 
правтшгу ученики старших клас
сов. Среди ВЙ.Х много таких, кото
рые строили школьную МТС, знают 
штукатурные работы и вполне мо
гут отделывать здание под руковод
ством мастера.

Нераспорядительность руководи
телей участка, их реумеиир органи
зовать труд строителей ярко про
явились, когда им на помощь при
слали рабочих из Томска. Тт. Гай
дук и Лещии1(!кий не создали ИМ ур- 
лорий для высокопроизводительного 
труда. Чтобьг ускорить отделку зда
ния, на участок недавно прислали 
из Томска бригаду электриков. Они 
заканчивают монтаж электропровод
ки на третьем этаже здания. А пер
вый и второй этажи еще не оштука
турены, проводку там вести нельзя, 
значит, электрики будут простаи
вать.

Все эти недостатки привели к 
тому, что участок из месяца в ме
сяц не выполняет плана.

Немногим лучше организован труд 
на стройках районной конторы ком
мунальных предприятий и благоуст
ройства. Например, строители очень 
долго отделывают здацие детского 
сада.

—  Мы могли бы сделать больше, 
—- рассказывает бригадир щтукару- 
ров Нрма Абрамова, —  мещают йе- 
ребои в подаче глины. Гвозди нам 
дают или большей длины, чем тре
буется, и они раскалывают дранку, 
или меньшей, и они плохо держат 
ее.

Руководители стройки на ходу 
вносят в проект здания изменения.

—  Оштукатурим стену, —  про- 
доля;авт рассказ тов, Абрамова, — а 
потом оказывается, что в ней надо

прорезать дверь. Ноихо- 
дится делать заново.

Все эти недостатки 
на стройках Новой 

'*«' ' Ш ПГегарки можно устра
нить, ес.ти использо
вать внутренние резер
вы, четко 01рганизовать 
труд. Это нужно сде
лать как можно ско
рее,

6. п и р д ж т

го жомоинада тов. Зубрилин неодно
кратно заверял, что выправит поло
жение, однагоо кошели с лесом вы
водятся с рейда по-прежнему мед
ленно.

Необходимо, чтобы комбинат 
«То^млес» и Томский лесооеревзлоч- 
ный комбинат приняли срочные 
меры для ускорения сплава древе
сины из Тжми1рязевс!кого леспромхо
за.

На Асиновотом лесоперевалочном 
и деревообрабатывающем комбинате 
темпы сплавных работ снижаются с 
каждым днем. План июля по до
ставке древесины в конечные пунк
ты был выполнен на 64 процен
та, а план 10 дней августа-—  на 
16,4 процента. Йвжние склады Ли- 
невоко1го, Ново-Тегульдетского, Бе- 
регаевского и Зыряниого леспром
хозов забиты лесом. Вместо того, 
чтобы ускорить сплав д;ре1веси1ны по 
Чулыму, Аеиновский лесоперевалоч
ный и деревообрабатывающий ком
бинат сокращает прием леса с ниж
них складов леспромхозов.

В навигацию текущего года не
удовлетворительно ергаиизована пе
ревозка древесины в судах, глав
ным образом круглого леса и вдпал. 
Июльский план перевозок выполнен 
в целом по комбинату «Томле1С» на 
90,6 процента, Из предприятий, от
гружающих круглый лес и шпалы в 
судах, только Нарымская сплавкон- 
тора выполнила июльский план. 
Особенно плохо дела идут в Карга- 
еококом, Ергайском леспромхозах и 
в Усть-Чулымской енлавконторе.

В первой декаде августа резко 
снизилась обпоачивавмость лесовоз
ного флота. В июле и августе ряд 
барж сделал на средние по расстоя
нию рейды лишь по одному рейсу. 
Кто же пови'иен в этом? Прежде 
всего. Томский лесоперевалочный 

икомбинат и потребители 
г. Новосибирске, кото1рые не справ 
ляются с разгрузкой, долго задер
живают баржи. В этом состоит 
главная причина плохой О'борачи- 
ваемости лесовозного флота и ог
ромных простоев рейдов.

,.Ша Томском лесоперевалочном 
комбинате днениплина среди рабо
чих н'иэка, часты прогулы и опозда
ния. Есть серьезные недостатки в 
оргаиизани1И труда, неудовлетвори
тельно исцользуются средства ме
ханизации.

Комбинат «Том.лес» недостаточно 
опе|ративно нацрадляет лееореЗЫ 
потребителям, допускает длительные

простои их на Томском лесоперева
лочном комбинате.

Сплавные контрры и леспромхо
зы, отправляющие лес в баржах, 
содержат излишнее количество при
чалов. Руко'во1дителяи предприятий 
нужно еще раз нодсчитать, какие 
причалы на каждом рейде должны 
работать, чтобы отгрузить всю дре
весину, и лишние закрыть.

Н еу д о в л етв ор ите л ьн о орган изо!ва - 
на ееревозка леса в плотах. 
Уоть-Чулнм'ская шданконтора не 
выцолн1Цла июльского плана.. Не
смотря на то, что до .конца на1ви- 
гашии предстоит перевезти в плотах 
еше 1.256 тысяч тоня леса, боль
шинство сплавных участков и 
сплавкоятор в августе резко снизи
ло темпы работы. За первую дека
ду августа Аеиновский лесоперева
лочный и деревообрабатывающий 
комбинат перевез в плотах лишь 
11,8 тысячи тонн древесины при 
ме'сячном плане 90,4 тысячи тоня, 
Нарымская еплавконтора —  16,1 
тысячи тонн из плана 106,4 тыся
чи тонн.

Нужно усилить темпы перевожи 
леса в илотах. Это обеспечит отгру
зочные рейды и Аеиновский лесопе
ревалочный и деревообрабатываю
щий комбинат заня'са1ми древв'сины 
для выполнения плана поставок 
леса.

В неудовлетворительном выполне
нии плана перевозок в судах и пло
тах повинны работники речного 
транспорта. Они часто срывают гра
фик подачи барж. В июле не было 
поставлено 40 барж цод цогрузку 
леса томским и новосибироким пот
ребителям. Многие рейды и причалы 
системаяичеши простаивали из-за 
отсутствия барж. В июле простой 
причалов в ожидании барж составил 
4.101 час, в том числе но Нарым- 
ежпз опловконторе 1.530 чзеор и 
ЦП Усть-Чулымской —  1.192 часа, 

леса в Да перевозках леса, как правило,
' занято барж меяьщс, чем предусмот

рено графиком. Много деревянных 
барж неисправно. Все это уменьша
ет общий тоннаж лесовозного флота 
И отрицательно влияет на ход пере
возок леса Б судах,

Задача хозяйственных руководи
телей шларных контор, леспромхо
зов, экеплуатациониых участков 
Обского речного цпппходптва, ппп- 

тийных, профсоюзных и комсо
мольских организаций состоит в 
том, чтобы резко ускорить темны 
спддаврьгх и лесоперевалочных ра
бот.

А, Б1Л08.

Нарымские сплавщики удерживают 
первое место

К0ЛПАШЕВО, (По телефо
ну). В течение навигации На- 

. рымекая сплавная к'онтора 
должна поставить потребитвг 
лям свыше миллиона кубомет
ров леса, Плоц четырех нави
гационных месяцев перевыпол
нен. Сплавконтрра удерщивает 
первое место по комбинату 
«Томлес». Переходящее lipac- 
нре знамя держит коллектив 
Усть-Чулымского рейда.

Один из ирупнейщих рей
дов сплавной конторы — Жи- 
галовский, через который прой
дет 264 тысячи кубометров

леса, также успешно выполняет 
план. Закончили работу рейды 
Мулешка, Ингузец. Отгрузку 
круглого леса завершили Ко- 
пыловский и ЧалкоВений рей
ды.

В этом году нарымские 
сплавщики обязались дать до
полнительно новостройкам се
милетки 10 тысяч кубометров 
древесины. Используя вскры
тые резервы, коллектив На- 
рымской сплавной конторы ре
шил поставить народному хо
зяйству леса не 10 тысяч кубо
метров, а в два раза больше.

вить не на кого. Заменишь на вре
мя?».

Ефросинья Ивановна не застави
ла себя долго упрашивать. Приятно 
было, что не кому-нибудь, а ей до
веряет передовая доярка сроих ко
ров.

Хоть в животноводстве и не но
вичком считалась Ефросиньи Ива
новна (много лет ветсацитаром 
работала) да и Мария целую «лек
цию» прочитала ей о «характере» и 
привычках каждой коровы, а все 
же боязно было: вдруг снизятся
надои? Мзриина-тр группа —  од
на из лучших во второй бригаде.

Хорошо запомнила Ефросинья 
Ивановна наставления Шабуниной, 
на работе присматривалась к  труду 
Марии Дмитриевны Ладыгиной (Ла
дыгина —  опытная доярка, числит
ся старшей в бригаде). А после воз
вращения Марии Шабуниной Лады
гина прямо предложила ей; «Иди, 
Фроси, к  нам подменной. ¥ тебя де
ло хорошо пойдет: видела, как
ты работаешь».

Сразу Ефросинья Ивановна не да
ла согласия. Ведь не с одной груп
пой придется заниматься,, а со всем 
стадом. Е каждой корове приноро
виться надо. Л потом согласилась. 
И не пожалела —- хорошую школу 
прошла.

у Л .  ^ 4

На снимке; Е. И. Сутягина.

Когда по.чучила цоетояннун) 
группу, работать стало гораздо ин
тересней. Однако немало хдопот 
пришлось исп]ытать Ефросинье Ива
новне и с одной группой. Особенно 

трудно было зимой. Кормов не хва
тало, автопоилок в коровнике не бы
ло. Воду ведрами таскали, Спасибо, 
Илларион Иванович Жариков, ж и
вотновод бригады, надоумил доярок: 
«Давайте, —  говорит, —  водопро
вод сами’соорудим».

Прорыли от другого коровника 
глубокую траншею, уложили трубу, 
предварительно утеплив ее, чтобы 
вода не замерзала, и делу конец: 
черпай себе из чана сколько 
угодно и разноси коровам.

Трудную зиму пере
жили нынче животно
воды. Кормов —  в об
рез, коровы отощали, 
молока мало стали да- 

* вать. Получит доярка
J -Щм по килограмму сена на 

каждую корову да по 
пятна.«|8ть силоса 
и корчи, как знаешь. 
Прарда, комбикорма бы
ли, Ох, как нужен был 
В то время дельный со
вет. ()собейпо могюдым 
дояркам. И Ефросинья, 
не стесняясь, шла за 
советом к  опьгтным лю
дям.

—  Первым делом те
бе надо поднять упи

танность коров, —  посоветовал ей 
Жарикев. —  Корми их в зависимо
сти от продуктивности.

Ефросинья Ивановна увелицила 
паек сирча.ла одной Касатке. Корова 
стала поправляться и молока при
бавлять. Даже не верится ЕФро- 
сирье Ивановне, что сейчас Касат
ка дает по 18 литров молока в сут
ки.

После опыта е Касаткой Сутяги
на уже смело отбирала у малопро
дуктивных коров их порцию, по
сыпки —  500 граммов —  и отда
вала ее отелившимся коровам. А 
тем взамен комбикорма добавляла 
силос.

Результаты получились в общем

неплохие: коровы молока с каждым 
днем прибавля.тй. В марте суточный 
надой на корову в группе Сутяги
ной уже перевалил за 7 литров.

Радостно было на душе! Значит, 
не зря старалась.

Как-то зашел Василий Михайло
вич Волков, председатель, в коров
ник, осмотрел все кругом, а потом 
и говорит:

—  Ну, Сутягина, молодец! Ишь, 
какие коровы стали. Выходила, зна
чит.

От этих слов у  доярки стало 
теплей на душе.

Не ради личной славы добивают
ся она и другие ведушпе доярки —  
Е. Некрасова, А. Шемерянкина, 
М. Ладыгина, М, Щабурина, Г. Зори
на —  высоких иадвев молока. Хо
чется, чтобы креп колхоз, чтобы 
советским людям жилось дунще. 
Именно об атом думала она и тогда, 
когда перед началом пастбищного 
периода вдруг заявила дояркам 
бригады:

—  Больше всех надою цынче мо
лока.

Мощет быть, кое-кому и не по
правилось такое заявление (хвалит
ся, дескать). Только Ефросинья 
Ивановна имела на этот счет самые 
серьезные намерения. Ей хотелось 
подзадорить доярок,, втянуть их в 
соревнование за большое молоко.

Вскоре рее убедились: Е. Сутяги
на работает хорошо, В июне, июле 

она получала по 13— 14 килограм

мов молока от каждой коровы в 
сутки. За прошедшие месяцы этого 
года она надоила по 1800 кило
граммов молока на корову.

Прошел всего один год с тех пор, 
как она приняла отстающую груп
пу коров, Теперь эта группа —  в 
числе передовых. Это только нача
ло.

Ефросинья Ивановна ■ смотрит 
вперед. Она решила в честь пред
стоящего Пленума ЦК КПСС пере
выполнить собственное обязатель
ство, надоить в этом году вместо 
2.80D кн,тограммов модрка от ко
ровы не меньше 3,000, а в будущем 
году —  по 3.500 килограммов от 
короны.

...Машина шла мимо позолочен
ных массивов хлебов, начавшего 
желтеть льна.

Ефросинья Ивановна все так же 
стояла у кабины и смотрела впе
ред. Потом вдруг наклонилась к 
сидевшей рядом молодой доярке. И 
сразу же чей-то тихий голос завел 
цесню. Его поддержали. ,

Пели доярки дружно, было труд
но из общего хора выделить отдель
ный голос. По всему видно, что пе
ли они часто.

Кто первый начал песню, трудно 
было узнать, но предложила, несом
ненно, она ;— Ефросинья Ивановна 
Сутягина.

А. ЗАЛЕСНЫЙ.
Колхоз имени Ленина,
Аеиновский район.

ВСЕ ЛИ ГОТОВО 
К НОВОМУ 

УЧЕБНОМУ ГОДУ?

Время 
не ждет

До начала занятий в школах ос-, 
тается меньше двух не|ель. В боль
шинстве школ нашего'района закон
чен ремонт, Но все еще не торопят
ся в селе Никольском. Здесь до сих 
пор не TOjg.RO не приступили к рв^ 
монту помещения начальной школы, 
но даже не заготовили строительные 
материалы. Председатель сельского 
Совета тов. Пгдовский равнодушна 
заявляет: «Еще успеем...»

Не начат ремонт Карнауховской 
начальной школы, на неопределен
ные времена откладывают заготовку 
топлива в Рыбнореченской началь
ной школе.

В стороне от подготовки школ к  
новому учебному году стоят некото
рые правления колхозов. На терри
тории сельхозартели «Заря» нахо
дится Малиновская семилетняя шко
ла. Она ютится в двух классных 
комнатах, тогда как в соседней де
ревне этого же колхоза пустует 
большое здание бывшей семилетки. 
Правление колхоза никак не может 
решить вопрос о переводе школы в 
это помещение.

Здание Белостокской свмилетней 
Школы давно пришло в ветхое со
стояние, ио правление сельхозартели 
«Победа» и в этом году не сочло 
нулшым взять па себя заботу о его 
капитальном ремонте.

А ведь во всех этих школах учат
ся дети колхозников, и кому, как це 
правдениям артелей, следует поза- 
ботйтьоя о цолготовне школ.

Каждый РОД к  нам в район 
приезжают специалисты, окончив
шие педагогическое училище, инсти
тут или университет. Создать и.м 
все фсловйв для плодотворной рабо
ты —, обязанность местных органи
заций. Но последние не всегда вни
мательно относятся к  школьным ра
ботникам. Есть учите.тя, прорабо
тавшие уже несколько лет, но все 
еще не устроенные как следует. 
Продолжает оставаться без кварти
ры директор Ново-Кривршеинской 
семилетней школы, находящейся на 
территории колхоза имени Калинина. 
Райисполком уже неоднократно да
вал указание председателю колхоза 
«Ясный путь» тов. Половкову отре
монтировать квартиру учительнице 
тов. Гасюль, но тот и не думает вы
полнять это указание.

Школам многое предстоит сделать 
цо перестройке обучения, Уже в ны
нешнем учебном году начальные 
классы будут работать пр новым 
учрбным планам и программам. В 
следующем году две семилетние 
школы района реорганизуются в 
воеьмилетние, а обе средние —  в 
одиниадцатилетние.

Чтобы успевдно провести реорга
низацию, обеспечить высокий уро
вень политехнизации, надо укре
пить и расширить учебную,и мате
риально-хозяйственную баЗу шкел.

Кое-что уже делается, Краснояр
ская школа, папри'мер, имеет теп
лицы, географические площадки, 
хорошие мастерские со станочным 
рборудованием. Созданы, неплохие 
условия для пелитвхнического обу
чения в Ергайской, Ново-Александ- 
рвцркой, Кинрюгаинской ' и других 
школах района. Начатю строительет- 
НО Володицской школы, которой 
предстоит стать одиннадцатилетней, 
Никольской восьмилетией школы.

Школы успешно начнут новый 
учебный год только при условии, 
если сельские Советы, руководители 
предцриятий и колхозов, вся обще
ственность проявят максимум забо
ты, о них. Времени остается мало, и 
медлить с завершением подготовки 
к  началу занятий нельзя.

И. ФЕОКТИСТОВ, 
инспектор школ Кривошеинского 

районо.

Помочь З О О Ч Ц О Й  
школе

Принято решение в предстоящем 
учебном году открыть консульта
ционные пункты областной заочной 
средней школы во всех районах об
ласти. Такие пункты уже созданы в 
Каргаске, Колпашево, Алексаидрвво, 
Парабели, Шегарке.

По в остальных районах это пока 
еще не сделано.

Чтобы охватить обучением всех 
сельских тружеников, желающих 
пелучить среднее, образование без 
отрыва от производства, о^тоно еще 
в прошлом году издал приказ о при
креплении заочников к  ближайшим 
средним или семилетним школам 
для получения ими там консульта
ций, для сдачи зачетов и экзаменов. 
Но ни один заведующий районо не 
выполнил этого приказа.

Нам нужна помощь районных от
делов народного образования, сель
ских партийных и комсомольских 
организаций. Прежде всего во всех 
районах надо создать консулртаци- 
онные пункты, обеспечить набор 
учащихся в заочную среднюю шко
лу.

Работники средних и семилетни.ч 
школ в селах, где нет школ селц- 
ской и рабочей молодежи, обязаны 
проявить максимум внимания к же
лающим учиться без отрыва от про- 
изводетрй, оказывать им всемерную 
помощь р получении греднего обра
зования.

А. КОЛПАКОВ,
директор Томской областной 

заочной средней школы.

Л .
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Автоматизация и механизация 
производства— ключ к досрочному 

выполнению семилетки
На Але1о:ан.дровоком рыбо

консервном комбинате за пос
ледние годы механизирован и 
вдтом'атдзирован ряд прочавод- 
ртв^нных процессов. Обраще
ние июньского Пленума ЦК 
КПСС выавало в коллеитиве 
стремление к поискам новых 
резервов.

Что мощно сделать ро меха
низации цроизводствеиных про
цессов? Этот допрос был по
ставлен На ровещарчи ноллен- 
тива, праведернО'М редакцией 
нащей газеты совместро с 
партбюро и завкомом предпри
ятия. На совещании работники 
комбината рассказали об опыте 
механизации и автоматизации 
предприятия, поделились пла
нами на ближайшее будущее. 
Ниже мы публикуем ряд вы
ступлений участников совеща
ния.

С большей инициативой 
бороться за технический 

прогресс
(Из выступления главного 

инженера комбината 
тов, ДУДИ НОВ А)

Цоследаие годы на нашем комби
нате мехадазнроная и аятоматизиро- 
ван ряд производственных про- 
цеесо». Напршер, в рыборазделоч
ном отделении консврв1ного цеха 
установлен рыборазделочный кон
вейер, позволяющий ВЬЮВО|60ДИТЬ 
40 нроценггов проиэвод1Ствеганой 
Нлошади цеха, овлегчнвший труд 
Рабочих. Централизована подача во
ды на этот конвейер. Вместо отеч
ного стола установлена стечная эта
жерка. В мае— июне завершена ме
ханизация обжаривания рыбы с по
следующим охлаждением. Это со
кратило цроцеос обжаршваяил на 
два часа.

Механизация ряда процеосов на 
нашем предприятии позволила за 
семь месяцев текущего года сэконо
мить свыше 100 тысяч рублей. Все 
работы по мехаяшацни проведены 
собственными силами без дополни
тельных затрат.

Партия требует заниматься тех
ническим прогрессом постоянно, 
квалифицированно, настойчиво вне
дрять но'во'б. передовое. Между тем, 
У нас пока решаются частные воп
росы этой больвдой задали —̂  меха- 
низания отдельных операций и агре
гатов, Инженерно-технические ра^ 
ботинки, рационализаторы и изо- 
брета^сели должны задуматься над 
авто1матиэацией целых цехов, мо
дернизацией оборудования, внедре
нием новой техники.

На нашем предориятии надо как

можно быстрее механизировать по
дачу соуса из котлов в соусонадшл- 
цитель, механиэнревать Подачу пу
стых банок после мойкк нэ раоФа- 
coBOHiHbift конвейер. К концу года 
мы ДО.ТЖНЫ собственными силами 
изготовить етечный транспортер для 
по!дачи рыбы в обжарку, пустить в 
эксплуатацию элеватор подачи ры
бы в разделочное отделение после 
роторной мойки и другой —  для 
подачи рыбы по'сле поотионирада- 
ния.

Работ по автоматизации и механи
зации на предприятии— непочатый 
край. Многое мы можем сделать’ 
собственными сила-ми, но и руково
дители рыбтреета должны по-ддер- 
Ж'ияать инициативу -на местах, по
могать нам быстрее автоматизиро
вать и механианровать трудое-.чкие 
процессы, особенно если это тре
бует дополнительных затрат и мате
риалов.

Мы тоже нвдо1статонио использу
ем внутренние резервы по рекоц- 
струвцни отдельных станков и авто
матических линий, медленно заме
няем устаревшее оборудование. Нет 
кропотливой работы с рачионализа- 
торами. Наш коллектив смо-ясет бы
стрее изяоить недостатки, мешающие 
техническому нрогресау комбината, 
ест по (примеру многих предгария- 
тий страны создадим комиссию со
действия техииде-окому цро-грессу.

Это не мелочи
(Из выступления бригадира 

рыбообработликов
тов. КЛЕЙМ)

Остановлюсь на «узких местах» 
нашего производства, которые нужг 
но лик'видировать возможно скорее. 
Наши инженерно-технические ра
ботники, ра-ционалнзаторы и изо
бретатели в 0CH0IBH0M внедряют ме
ханизацию в консервном и жестяно- 
баноч1нрм цехах, но мало думают 
над тем, как обле-гчить труд на об
работке мороясеной рыбы. А это 
ведь не целочи. В решениях июнь
ского Пленума подчеркивается не
обходимость бьгстро механизиро
вать в рыбной промышленности 
подсобные и вспомогательные про
цессы обработки рыбы, ее тран- 
CHOpTHpiQiBKy внутри иредприятия..

На нашем ко-мбинате это не де
лается, На рыбоиуиктах многие 
трудо-емкие работы, например, уда- 
ле.иие во-ды после мойки рыбы, по
дачу соли для зарядки камер хра
нения ее, производят вручную. Нэ- 
за этого нроизво.днтельно1сть труда 
рыбообработчиков растет очень 
иедлея1но. У причалов комбината ' 
ежедневно можно видеть, как десят
ка полтора жеящ-ин накладывает

Новое в леспромхозах
КОНЕР ДЛЯ ЗАБ И ВКИ  СВАЙ 

На базе трактора ТДТ-40 в 
Бакчарском леспромхозе скон
струирован копер для забивки 
свай. При помощи этого копра 
построено 4 моста через таеж- 
ныр речки.

д о р о ж н ы й  «у т ю г »
В Лайском леспромхозе для 

peiyiojfTs лесовозных дорог соз
дан спедчальный тракторный 
«У Т Ю Г». Выравнивание дороги 
деррд заморозками даст воз
можность в течение всей зимы 
без особых затрат содержать 
ее в xenmiiem состоянии.

СПЛАВ ЛЕСА В П У Ч КА Х  
Много хлопот доставляет

сплав леса лиственных пород: 
иногда до трртн леса, сплав
ляемого молем, тонет. В Ново- 
Тегульдетском лерпромхозе в 
этом году проведен опытный 
сдлзв пучками, причем без 
биологической просушки, обыч. 
но обязательной для леса ли
ственных пород. Все отправ
ленные молем пучки прибыли 
в Усть-Чулымркую сплавную 
контору.

Марсовый сплав леса пучка
ми дарт возможность не только 
резко совратить потери, но и 
упроотить технологию выкатки 
леса из воды н погрузки ее в 
еуда. Сократится ряд прощежу. 

точных операций.

Колхоз будет иметь сто тысяч овец
УЛАН-УДЭ. Овцеводство — 

основная отрасль хозяйства 
колхоза «Знамя Ленина», Му- 
коршибирского района. Более 
20 тыс. племенных овец содер
жится на его фермах. По семи
летнему плану, принятому в 
начале года, их поголовье на
мечалось удвоить. Но жизнь 
показала, что эта цифра на
много ниже имеющихся во.з- 
можностей. Колхоз владеет со
рока семью тысячами гектаров 
земельных угодий, значитель
ная часть которых занята па
стбищами и лугами. Готовясь 
к предстоящему Пленуму ЦК 
КПСС, колхозники вносят по
правки в перспективный план 
развития обществецного хозяй
ства. Они решили иметь к кон
цу семилетия не сорок две ты- 
рячи овец, как было преду- 
емотрено прежде, а сто тысяч.

Реальность намеченного под
тверждается практикой передо- 
BBIX овцеводов. Старший чабан 
маточной отары депутат Вер
ховного Совета РСФСР Цы- 
иилма Аюшеева, внедрившая 
уплотненный окот, получает от 
каждых ста маток 130---140 
ягнят. Таких же показателей 
добиваются и многие другие 
чабань!.

Колхоз первым в Бурятии 
еоущеотвил перевод чабанских 
бригад на хозяйственнь1й рас
чет. Установлен новый порядок 
оплаты труда чабанов, при ко
тором за перевыполнение пла
на выдается соответствующая 
доплата по прогрессивной еи- 
сгеме. Чабанские же бригады 
комплектуются по семейному 
принципу, то есть семья цели
ком заведует отарой.

Быстрый рост стада потребу

ет много помещений. В колхо
зе решили строить дешевьш 
земляные овчарни, отвечаю
щие необходимым требованиям 
содержания животных.

на носиж и рыбу, а затем несут ее 
на нояводу или автомашину. Пикте 
пока не подумал,, как быстрее меха
низировать разгрузку шашко'утов.

Модернизации оборудования 
— повседневное внимание

(Из выступления наяальннка 
мехацияесного цеха тов. 

ГО Д О В А И О В А )
Меньше, чем каким-жбо вопро

сом тетнчеС1К01го прогревса, мы за
нимаемся модернизацией обо|рудова- 
ния. В жестшобаноч:но(м цехе мно
гие автоматы и нол.уавтО(маты уста
рели, работают на ивцос, но о цк 
модернизации и замене ни дирек
ция вашего предприятия, ни работ
ники управления пищевой и легкой 
промышлеености совнархоза не ду
мают. В этой области многое можно 
сделать и сжим, но не хватает ма
териалов, запасных частей и обору
дования,

Го'орыбтрест не обеонечивает вас 
угловым и полосовым железом, из- 
за этого многие детали для полу
автоматов и других станков мы 
двдаем из старвя. Отсутствие мате
риалов, запасных частей и железа 
тормозит в:недаение ряда рациона
лизаторских предложений, имеющих 
большое практическое значение для 
производства,

Медленно коллектив нашего пред
приятия создает инструментальное 
хозяйство. Часть инструментов для 
цехов мы делаем сами в механиче- 
скп.д мастерских, но их все равно не 
хватает.

Поддерживать новое, 
передовое

(Из выступления токаря 
тов. ТИТОВА)

Июньский Пленум ЦК КПСС уде
лил много В'нимания нрваторам про
изводства, способствующим техяи- 
neoKoiMy прогрессу во всех отраслях 
народного хозяйсива. Но у нас ра
ционализаторам и изобретателям по
могают мало. Наш БРИЗ, инженер- 
яо-тех'нические работники слабо 
поедерживают инициативу новато
ров, не пвмогают им при разработке 
интереоных тем по ме:ха1Н1Взации я 
автоматизации. Есть случаи, когда 
предложения их подолгу не рас
сматриваются.

Тормозит вцедайние предложе
ний недостаток материалов, запча
стей и оборудования, Мало рацио
нализаторов среди рыбаков, хотя на 
рыбодобыче для новаторов непоча
тый край работы. Здесь много тру
доемких операжий. Неотлп.ж.но надо 
решить вопросы механизации за
грузки и ра.згруэки плашкоутов с 
рыбой, нодачи льда, cojth для за- 
ря.тки камер на рыбопунктах.

Рационализаторы нуждаются в 
ромоши. Необходимо повышать тех
ническую грамо^^ность рабочих, ор
ганизовать для них чтерие лекций и 
докладов по вопросам техники, 
npaiKTHiKDipaTb обмен опытом Рацио
нализаторов и изобретателей.

Недостатки в работе с рарионалн- 
заторами и изобретателями во мно
гом объясняются' тем, что общест
венность иредприятия мало коятоо- 
лирует этот важный уиасток. Ду
мается мне, механизация процессов 
производсрва пойдет значительно 
скорее, если партийная и профсо
юзная оргаишации будут больше за
ниматься этим важным делом.

V
На совещании выступили также 

директор комбинату TOHt Гднюк, се
кретарь партиГшой организации тов. 
П утин , начальник планового отдела 
тов. Уваров, рабочий механических 
мастерских тов. Кильман, регули
ровщик жестянобаночного цеха тов. 
Климов и другие. Совещание реши
ло создать на комбинате комиссию 
содействия механизапия и артоматиг 
здиии процессов производства.

Р А С С К А З Ы  О  Т В О И Х  
Т О В А Р И Щ А Х

Старейшая
учительница

Ульяне Степановне Савицкой 
почта ежедневно приносит 
письма из разных городов стра
ны. Почти полвека проработа
ла она учителем в школах и 
преподавателем в техникумах. 
Ее бывшие ученики и воспитан
ники трудятся в разных угол
ках Советского Союза.

Недавно Ульяне Степановне 
исполнилось 70 лет. В этот 
день она получила десятки 
поздравительных писем и теле
грамм от своих бывших воспи
танников. Коллектив препода
вателей Томского сельскохо
зяйственного техникума, в ко
тором Ульяна Степановна рабо
тала посдрдние девять лет. пре
поднес ей ценные подарки.

Н. ИВАНОВ.

Шофер
Алымов

Уже более тридцати лет ра
ботает шофером на авто.машине 
Владимир Иванович Алымов. 

...Дождь. Бездорожье. Нуж

но во что бы то ни стало в срок 
вывезти груз из отдаленного 
райоиа области. Ровно работа
ет двигатель, но вдруг ухо 
водителя уловило, что двига
тель стал давать перебои. Как 
нарочно, это случилось на са
мом трудном участке пути. Вот 
•здесь-то и приходит на помош,ь 
весь многолетний опыт. Корот. 
кая остановка, и неисправность 
ликвидирована. Через несколь
ко минут трудный участок ос
тался позади. Груз был достав
лен вовремя.

Владимир Иванович не толь
ко лучший шофер звтохрзяй- 
ства № 4, он же и внештатный 
автоинспектор. Случается, ему 
приходится помогать контроль
ному механику при осмотре ма
шин перед их выходом из тара, 
жа.

Дополнительные обязанно
сти не мешают Владимиру Ива
новичу из месяца в месяц вы
полнять план грузоперевозок нц 
1 2 5 ^ 1 5 0  процентов.

В. И. Алымов активно участ
вует в благоустройстве Томска. 
На своей машине оя вывез 
на стрритедьстзо дорог в свог 
боднор от работы время около 
30 кубометров гравия, принцт 
мает участие в благоустройстве 
территории возле гаража,

Влади.мир Иванович является

Лучшим 
фильмам— 

призы 
и

/{ итогам 
международного 
кинофестиваля 

е Москве
Сарок пять стран приняли уча

стие в международаом кнпофести- 
ваяе в Маак'ве, проходившем с 3 по 
17 августа. В нем участвовали так
же представители Организации 
Объедине1цных Наций и ЮНЕСКО.

Мосжовский кинофестиваль, nipo- 
холивш'ий по.д девизом «За гуманизм 
кииои10кус'ства, за мир и дру.ж&У 
между народаАпг!», по числу участ^ 
HHiK'oiB и  представленных фильмов 
превратился в один из крупнейших 
смотров MppOIBOiTQ К-И1НОИС1КуООТВа. В 
Москву съехалось около семисот де
легатов, почетных гостей и предста
вителей зарубежной ирерсы, в том 
чис.ле крупцейщие деятели кино
искусства всех пцти частей света,

На фестивале было npocMOTpeiHo 
свыше двухсот фильмов, в том чис
ле 88 фйльмо>в, предотавлеиных на 
ко'нжурс. Состоялось шесть между
народных премьер фильмов.

Фестиваль явился широкой тря- 
буиой _обиеиз твориеским опытом, 
важной вехой в дальнейшем разви
тии искусства кино, призванного 
служить великим идеям гуманизма, 
дружбы и М1ира ме»иу народами,

Жюри фестиваля, в которое вхо
дили виднейшие деятели мирового 
киноискусства -— представители 
Раэл!тчных стран, BceCToipoiHHe обсу
дило фильмы, представленные на 
крнкурс.

Большой ПРИЗ присужден совет
скому художественно1му фильму 
«Судьба человека».

Золотые медали присуждены за 
художественныр фильмы «Мы —  
вупдер1киндьта (Федепативняя Рес
публика repMaippHl, «Наступит
день» ('Пакистан), «Бегство из те
ни» (Чехосло'валкая реацублика).

Серебряные медали получил ряд 
артистов, режиосйров и других дея
телей кино.

По разделу короткометражных 
фильмов золотая медаль присуж.дена 
картине «Строительство карала
Бак Хивг Хай» (.Демократическая 
Республика Вьетнам).

Дополпителыно присуждены ди
пломы фильмам из Народной Рес- 
пуб.тики Албании, Болгарии, Вели- 
кобритаиии, Венгрии, Югпслав'ии, а 
также ООН. Советскими обшествея- 
ными организациями был учрежден' 
ряд дополнительных почетных ди
пломов д.тя фильмов, участвовав
ших в фестивале.

(ТАСС).

Резьбошлифовальщик цеха № 37 завода режущих инстру
ментов Виктор Дорофеев работает на двух резьбощлифовальных 
станках. Раньше на них обрабатывали лищь метчики и накат
ные ролики. Все настроечные работы выполнялись вручную. 
Теперь они механизированы. Виктор шлифует плашки, кото
рые идут для нужд предприятий совнархоза по плану коопе- 
рировзиных поставок.

На усоверщенетвованных станках установлены гидравличе
ские присцоеобления для зажима и подачи плашек.

— ВДодернцзация станков ускорит выполнение заказов н 
позволит мне выполнить свое семилетнее задание в шесть— 
шесть с половиной лет, — говорит Виктор.

На снимке: Виктор Дорофеев шлифует плашки.
Фото К. Константинова,

На голубЬх магистралях
Среди речников нашей обла. 

сти широко известен, как один 
из лучших, дружный экипаж 
буксирного паррх.ода «Н. -'.А. 
Некрасов». Из месяца в месяц 
он перевыполняет планы пере
возок. В коллективе выде.ляет- 
ся трудолюбием и хорошим 
знанием дела молодой рулевой 
Виктор Сорокопуд.

Окончив в этом году ремес
ленное училище в Самуськах, 
Виктор перешел на пароход.

Новые книги о профсоюзах
Вышли из печати и рассылаются 

магазинам книготорга и бибколлек- 
торам пниги: В. И. Ленин «О проф
союзах», М. И. Калинин «О проф
союзах», «КПСС о профсоюзах», 
сборник материалов и документов 
«О 50-летии советских профсоюзов», 
«Славный юбилей». «История проф
союзного др’ижения за рубежом», 
«V III всекитайский съезд профсою

зов» и другие. Книги содержат цен
ные материалы с возникновении и 
развитии советских профсоюзов, вы-, 
сказывання виднейших деятелей 
Коммунистической партии и Совет
ского государства о роли профсою
зов.

По следам неопубликованного письма
г ,  Ф ,  Григорьев написал в ре

дакцию р недостойном поведении 
в быту председателя Десятовского 
сельского Совета Шегарского рай- 
рна Н. И. Соколова.

Секретарь Шегарского райкома ' 
КЦРС TQB. Выррцкий сообщил 
нам, что факты подтвердились.

I Вопрос о недостойном поведе
нии тов. Соколова обсуждался на 
заседании исполкома районного 
Совета депутатов трудящихся. За 

\ пьянку, грубость с людьми, фор. 
! мально бюрократическое отноше- 
' ние к  жалобам трудящихся Соко. 

лову объявлен строгий выговор с 
предупреждением.

примером для многих шоферов 
ТО'МСка.

В, БАБЙНО ВИЧ, 
шеханик автохозяйства № 4 

г. Томска.

Бакенщик
Ровно на тысячном километ

ре от слияния Вии и Катуни, 
на берегу Оби бедеет малень. 
кий домик Салтанаковского об- 
становочного поста.

Руководит постом старший 
бакенщик Михаил Григорьевич 
Черепенников, проработавший 
здесь бессменно 25 лет. Срок 
немалый, но за все это время' 
по его вцне не было ни одной 
аварии, от речников не посту
пило ни одной жалобы.

За рекой нужен глаз да глаз: 
то и дело появляются новые 
песчаные отмели, увеличцвэет- 
ся скорость течения, обнажа
ются карчи, занесенные боль
шой водой.

— Не могу сидеть дома, — 
говорит Михаил Григорьевич. 
— Дело наше серьезное. Чуть 
прос.мотришь, и уже что-нибудь 
неладно. Вот и сейчас нужно 
промерить глубины, что-то у 
песков течение подозрительньни 
стало. Н.аверное, бакен придет
ся переставлять.

Несмотря на позднее время, 
Михаил Григорьевич здводит

мотор мотолодки и выезжает 
на перекат. Возвращается он, 
когда реку уже довольно 
плотно окутали сумерки и на 
ее глади замерцали разноцвет
ные огоньки бакенов.

Михаил Григорьевич охотно 
рассцазывает о своей работе:

— Еще два года назад мы 
ездили на гребных лодках с 
керосиновыми фонарями. Чуть 
ветер — гасли, стекла копти
лись, водой заливало. Одно 
мученье!— и, цомолчав, добав
ляет; — Сейчас дело другое. 
Пользуемся моторной лодкой, 
многие сигналы имеют автома
тические включатели, которые 
с наступлением темноты сами 
включают огонь и, как только 
рассветает, выключают.

Михаил Григорьевич тща
тельно следит, чтобы это «хо
зяйство» действовало безотказ- • 
но. Не зря, ему, отдавшему 
многие годы службе на реке, 
из года в год присваивается 
звание «Лучший путевой рабо
чий».

...Один за другим идут по 
Оби караваны судов и барж. 
'Уверенно чувствуют себя капи
таны, проходя Салтанаковский 
перекат. Они знают, что здесь 
нет обманчивых знаков, каж
дый бакен, каждый береговой 
сигнал стоит на своем месте и 
является надежным ориенти
ром. М. МИХАЙЛОВ.

Любознательный и инициатив
ный юноша в короткий срок ос
воил трудную профессию и 
сейчас считается лучшим руле
вым судна.

— Когда за рулем стоит Со- 
рокопуд; — говорит капитан 
парохода Георгий Иванович 
Нифантьев, — судно идет стро
го заданным курсом, значи
тельно увеличивается скорость 
движения.

Виктора и в свободное от 
вахты время можно видеть на 
капитанском мостике. Он изу
чает лоцманскую карту или 
читает учебник, глубже зна
комясь с доверенными ему ме
ханизмами.

На снимке: рулевой парохода 
«Н. А. Некрасов» Виктор Со
рокопуд у брашпиля. Он под
нимает якорь.

По новой 
технологии
На лесопункте Центральном 

Лайокого леспромхоза 70—80 
процентов леса грузится круп
ными пакетами. На крупнопа- 
кетнрй погрузке работает 6 ма
лых комплексных звеньев. На 
верхнем складе высвобождены 
погрузочные краны и значи
тельная часть рабочих. В лес
ных делянах теперь остались 
лишь трелевочные механизмы 
и бензомоторные пилы. Это 
упростило организацию труда, 
облегчило руководство лесо
сечными работами. Состав каж
дого малого комплексного зве
на на лесопункте уменьшился 
на три человека — нрановц5,й- 
ка и двух грузчиков.

Наиболее высоки:^ показате
лей в июле добилось малое 
комплексное звено, которым 
руководит Богдан Крыса. За 
25 рабочих дней звено загото
вило, стрелевало трактором 
ТДТ-60 и отгрузило 2.048 ку
бометров леса при задании в 
1.800 кубометров. Сменная вы
работка ко1Мплексного звена со
ставила около 81 кубометра 
при задании в 70 кубометров.

Высоких показателей доби
лись и остальные комплексные 
звенья. Звено Владимира Ка- 
праленко при задании в 1.500 
кубометров отгрузило 1.625, а 
звено Брониса Кашпониса — 
1.271 кубометр при задании 
1.000 кубометров леса.

С опережением графика в 
среднем на полтора— два дня 
завершили малые комплексные 
звенья и план первой декады 
августа.

В выпущенных Профиздатом 
книгах помешены важные докумен
ты, определяющие программу даль
нейшего повышения роли профсою
зов. Большое место в них отводит
ся история рабочего и профсоюзно
го движения за рубежом, участию 
советских профсоюзов в развитии я 
укреплении международного единст
ва трудящихся.

Книги рассчитаны на широкий 
круг читателей. Они помогут рабо
чим, служащим, профсоюзным акти
вистам, пропагандистам, .агитаторам 
ознакомиться с вопросами развития 
профсоюзного движения в нашей 
стране и за рубежом.

К. ЕЗАНГИН.

ОтдЫхаюш
пионеры

в  п о с.. Бо'Гашево в здаоии 
средней школы расположен 
пиоиерский лагерц электроме
ханического завода.

Весело отдыхают ребята. На 
днях пионеры провели пеший 
поход по маршруту • Богаше- 
во — Вороново — Богашево. В 
пути они исследовали берег ре
ки Басандайки, ловили рыбу. 
Ночевали в палатках.

В лагере проведена спарта
киада.'

высокие уловЫ
— Семидетку выполним за 

шесть ne'f, — решило общее 
собрание членов рыболовецкой 
артели имени Куйбышева Кол- 
пашевского района, — а план 
первого года семилетки — к 
42-й годовщине Октября.

Слова у рыбаков не расхо
дятся с делом. На лове рыбы 
в этом году они широко исполь
зуют различные снасти. За 
каждой бригадой закреплено по 
два метчика. Курьевыми нево
дами промысел ведется на Оби 
и у запоров. Мелкими ловуш
ками ведется разрозненный 
лов.

План первого полугодия вы
полнен на 124 процента. До
полнительно государству сдано 
117 центнеров рыбы. А в июле 
добыто рыбы более половины 
■нового квартального плана.

Ежедневно с высокими уло
вами возвращаются с рек и 
озер рыбаки. Опытный рыбак 
Григорий 'Михаилович РоДиков 
в июле выполнил почти три 
месячные нормы.

н. сычин,
председатель артели имени.
Куйбышева Колпашевского 

района.

J t

В коллектнвнол\: 
саду

в  коллективном саду члены городского общества мичуринцев в 
г. Томске вырастили богдтый урожай плодов и ягод. Пенсионер 
Н. А. Лузгин собрал со своего участка п.чощадью 600 квадратных 
метров 35 ведер малины, крыжовника, смородины и садовой зем- 
ляники.' Особенно хороша у него малина: со 120 квадратных мет
ров ыалдиника он получил двадцать ведер отличной ягоды. 

Хорошие яблоки вырастил мичуринец А. И. Тимашков.
На снимках: Н. А. Лузгин за прищипкой малины. Вверху —  

яблоки сорта «шип», выращенные А. И. Тимашковым.
Фото Ф. Хитриневича.

Ь#■ *
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На треть  мощ ности
Наше УНР-730 треста № 97 ве

дет в Томске работы по благоустрой
ству территорий вокруг новых жи
лых домов, строит дороги. Но идут 
эти работы медленно.

Одна из причин —  перебои в по
даче асфальта. На асфальтовом заво
де треста «Стройдеталь» установле
ны два мощных агрегата для про

изводства асфальта, но один из них 
не работает, а другой используется 
на треть мощности. Работникам за
вода надо принять меры к  тому, что
бы оборудование завода работало е 
полной нагрузкой.

И. ЗЕЛЬЦЕР, 
старший прораб УНР-73Э.

т..
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ПРИЗЫВЫ ЦК 
БОЛГАРСКОЙ КОМПАРТИИ

СОФИЯ, 17 августа. (ТАСС). 
Центральный Комитет Болгарской 
коммунистической партии опубли
ковал призывы по случаю 15-ле
тия социалистической революции 
в Болгарии. В них, сообщает Бол
гарское телеграфное агентство, 
подчеркиваются исторические за
слуги Коммунистической партии 
как организатора и вдохновителя 
болгарского народа в борьбе про
тив фашизма и капитализма, как 
руководителя народного воору
женного восстанид 9 сентября и 
социалистического строительства 
в Болгарии.

ЦК БКП отмечает огромную 
бескорыстную помощь Советского 
Союза Болгарии в деле победы со
циализма и силу всесторонней

взаимопомощи стран социалисти
ческого лагеря.

Призывы отражают твердую 
волю Болгарии сделать все воз
можное для сохранения мира на 
Балканах. ЦК БКП приветствует 
трудящихся стран Балканского 
полуострова, борющихся за пре
вращение Балкан в зону мира, 
свободную от атомного, водородно
го и ракетного оружия.

Центральный Комитет БКП об
ращается к рабочим и тружени
кам села, к интеллигенции и мо
лодежи с призывом сделать все 
для выполнения третьей пятилет
ки в сокращенные сроки, для осу
ществления программы ускорен
ного движения Болгарии по пути 
социализма и коммунизма.

>г,

Навстречу съезду ВСРП
БУДАПЕШТ, 17 августа. 

(ТАСС). На предприятиях Бен- 
грии ширится социалистическое 
соревнование за достойную встре
чу съезда Бенгерской социалисти
ческой рабочей партии, который 
откроется 30 ноября этого года.

Многие трудовые коллективы 
рапортуют о выполнении своих 
предсъездовских обязательств. 
Рабочие Шальготарьянского ста
лелитейного завода дали сверх 
плана 565 тонн разнообразной 
продукции, более чем на . 5 про
центов перевыполнив производ
ственный план. Шальготарьянцы

уже трудятся в счет 1960 года.
Выполнили свои предсъездов

ские обязательства сталеплавиль
щики металлургического комбина
та имени Ленина в Диошдьере'. 
За счет выпуска сверхплановой 
продукции они сэкономили 35 
миллионов форинтов и дали стра
не дополнительно к заданию 2 1  
тыс. тонн стали.

На 4 процента поднялась про
изводительность труда на шелко
ткацких фабриках. Борясь за эко
номию материалов, венгерские 
текстильщики сберегли государст
ву около 2  миллионов форинтов.

ПЛАНЫ  СШ А ВСТРЕЧАЮ Т ОТПОР

РУРСКАЯ ОБЛАСТЬ. Демонстрация протеста западногерманских 
горняков в Гельзенкирхене против закрытия шахт и массовых уволь
нений в связи с продолжающимся в ФРГ кризисом сбыта угля.

(Фотохроника ТАСС).

Национальный праздник 
индонезийского народа

Большое событие 
в международной жизни
ПЕКИН, 17 августа. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
сегодня газета «Жэньминь жй- 
бао» опубликовала статью своего 
обозревателя, посвященную пред
стоящему обмену визитами между 
главами правительств СССР и 
США.

Договоренность глав прави
тельств СССР и США обменять
ся визитами, говорится в статье, 
является большой победой миро
любивой внешней политики Со
ветского Союза, а также важным 
и большим событием в современ
ной международной политической 
нсизни. Взаимные визиты глав 
правительств СССР и США ока
жут положительное влияние на 
взаимопонимание между обеими 
странами и на дело мира во всем 
мире.

Советский Союз всегда высту
пал и выступает за мир, за мир
ное сосуществование народов 
всех стран. В течение многих лет 
СССР прилагает огромные усилия 
для улучшения советско-амери
канских отношений. Советский 
Союз неоднократно предлагал за
ключить договор о взаимном не
нападении между СССР и СШ.4., 
предлагал сотрудничать между 
двумя странами в деле обеспече
ния мира, а также развивать тор

говые связи и взаимный культур
ный обмен. В настоящее время 
США согласились обменяться ви
зитами глав обоих правительств. 
Это говорит о том, что в условиях 
небывалого роста мощи социали
стического лагеря, расширения 
огромного влияния миролюбивой 
внешней политики Советского Со
юза и настоятельных требований 
ослабления международной, на
пряженности со стороны народов 
всего мира Соединенным П1татам 
становится все труднее проводить 
политику «холодной войны» и 
препятствовать улучшению отно
шений между СССР и США. Но 
насколько искренне стремление 
американского правительства 
улучшить советско-американские 
отношения, покажут практические 
дела правительства США.

Предстоящие взаимные визиты 
руководителей СССР и США 
встретили горячее одобрение со 
стороны народов всех стран ми
ра. Широкая мировая обществен
ность приветствует это событие, 
которое свидетельствует о том, 
что требования положить конец 
«холодной войне» и мирного со
существования являются общим 
стремлением всех народов земно
го шара.

ДЖАКАРТА, 17 августа. 
(ТАСС). Индонезийский народ 
празднует 14-ю годовщину про
возглашения независимости рес
публики Индонезии. Столица Ин
донезии Джакарта украшена на
циональными флагами, празднич
ными арками и лозунгами, призы
вающими к укреплению нацио
нального единства и осуществле
нию преобразований в стране в 
соответствии с конституцией 1945 
года и программой правительства.

Утром в Джакарте во дворце 
Мердека и на площади перед 
дворцом на традиционную церемо- 
Н1ЙО поднятия национального 
флага собрались сотни тысяч жи
телей столицы и близлежащих го
родов и деревень. Президент Су- 
карно зачитал перед, собравшими
ся политический манифест, в ко
тором разъяснил значение возвра
щения Индонезии к конституции 
1945 года.

Возвращение к конституции 
1945 года, подчеркнул Сукарно, 
позволяет индонезийскому народу 
избежать ошибок прошлого, невы
годных для него компромиссов с 
империализмом и реакционными 
силами внутри страны и ускорить 
развитие революции. Президент 
призвал произвести коренные пре
образования во всех областях 
жизни страны, превратив ее в пол
ностью независимую республику, 
где будет построено справедливое 
и процветающее общество.

После поднятия национального 
флага перед дворцом Мердека, со
стоялась демонстрация представи
телей партий, профсоюзов рабо
чих и служащих, учащихся, воен
нослужащих.

Бечером президент Сукарно 
устроил прием для глав и сотруд
ников иностранных представи- 

•тельств в Джакарте.

НЬЮ-ЙОРК, 17 августа. 
(ТАСС). Совещание министров 
иностранных дел американских 
государств в Сант-Яго (Чили) под
ходит к концу. Как видно из сооб
щений корреспондентов американ
ских информационных агентств и 
печати, попытка навязать совеща
нию решение, которое оправды
вало бы открытую интервенцию на 
Кубе и вмешательство во внутрен
ние дела других стран Латинской 
Америки, получила отпор. Делега
ции Соединенных Штатов и тем, 
кто ее поддерживает, не удалось 
обеспечить большинства амери
канскому проекту резолюции, в 
котором предлагалось создать
специальный комитет для «под
держания мира» в Карибском мо
ре и для «защиты» межамерикан
ской системы от «замыслов меж
дународного коммунизма».

Против этого предложения ре
шительно выступили представите
ли Кубы и Венесуэлы. Оно не бы
ло поддержано и большинством 
других делегаций. Не помогла
сторонникам этого предложения и 
сфабрикованная реакционной пе
чатью в дни совещания министров 
«сенсация» о так ■ называемом 
«вторжении» кубинцев в Панаму 
и Гаити.

Выступая на совещании, ми
нистр иностранных дел Кубы Ра

уль Роа категорически отверг 
американский «план». Он указал 
на действительные причины, вы
зывающие напряженность в рай
оне Карибокого моря и во всей 
Латинской Америке. Во-первых, 
сказал он, — это наличие дикта
торских режимов, которые угнета
ют свои народы и плетут заговоры 
против соседних стран.

Во-вторых, продолжал Роа, ны
нешнее напряжение имеет свои 
глубокие экономические корни. В 
богатой природными ресурсами 
Латинской Америке десятки мил
лионов людей после тяжелого 
трудового дня вынуждены ложить
ся спать с пустыми желудкам)и. 
Именно поэтому, сказал он, Куба 
приложила большие усилия, что
бы предметом обсуждения данно
го совещания были экономические 
проблемы.

Министр иностранных дел Ве
несуэлы Игнасио Луис Аркайя 
потребовал, чтобы совещание сде
лало заявление о том, что органи
зация американских государств 
осуждает диктаторские режимы и 
поддерживае’? демократические. 
прав1ительства. В противном слу
чае, сказал он, организация за
чахнет на корню.

Большинство делегаций не ре
шилось открыто поддержать пред
ложение представителя Кубы об

обоуждееии экономических про
блем. Однако, как передает агент
ство Юнайтед Пресс Интер- 
нейшкл, все выступавшие поддер
жали бразильское предложение о 
принятии «декларации Сант-Яго», 
которая подчеркнула бы необхо
димость «значительного экономи
ческого развития» Латинской 
Америки. Это предложение было 
встречено холодно лишь делегаци
ей США.

Несмотря на провал перво
го своего предложения, делегация 
Соединенных Штатов не прекра
щает попыток навязать совеща- 4 
нию решение, которое облегчило 
бы вмешательство во внутренние 
дела стран, политика которых им 
не по вкусу.

С этой целью она добилась, 
чтобы работа совещания продол
жалась на закрытых заседаниях, 
на которых ей легче маневриро- j 
вать. По сообщениям корреспон
дентов, на этих заседаниях сей- ( 
час спешно вырабатывается 
«компромиссная» резолюция, ко
торая представляет собой завуа
лированное американское предло
жение. Из тех же сообщений вид
но, что против этого «компромис
сного» проекта выступает ряд де
легаций. В частности, представите
ли Кубы и Венесуэлы заявили, 
что они не могут поддержать этот 
проект.

Реакционный заговор на Кубе

Немецкие рабочие чтят 
память Тельмана

Промышленное строительство 
в Китае

ПЕКИН, 17 августа. (ТАСС). 
Благодаря бурно развивающемуся 
промышленному строительству 
провинция Ганьсу (Северо-Запад
ный Китай) за первое полугодие 
дала продукции в 2,6  раза боль
ше, чем за соответствующий пе
риод прошлого года. Выпуск про
мышленной продукции в провин
ции Хэбэй увеличится за год на 
45 процентов. Введенный в строй 
за 6 месяцев этого года в провин
ции Шаньси новые производствен
ные мощности позволяют ежегод
но выплавлять 200  тысяч тонн 
чугуна и добывать 300 тысяч 
тонн угля.

Только в провинции Сычуань 
(Юго-Западный Китай) с начала

года начато строительство более 
200  промышленных и транспорт
ных объектов. Здесь возводятся 
830-метровый чунцинский мост 
через Янцзы, Чунцинский, Чэнду
ский и Цзянюский металлургиче
ские заводы. Чэндуский завод 
стальных труб и другие объекты. 
В настоящее время в провинции 
ведется строительство нескольких 
угольных шахт, которые будут 
ежегодно давать более 14 миллио
нов тонн угля, начато сооружение 
18 крупных и средних гидро- и. 
терлоэлектростанций, заканчи
вается строительство одного из 
крупнейших в Китае Сычуаньско
го химического Завода.

БЕРЛИН, 17 августа. (ТАСС). 
По сообщению агентства АДН, 
рабочие округа Эрфурта почтили 
память выдающегося деятеля гер
манского и международного рабо
чего движения Эрнста Тельмана и 
немецкого патриота Рудольфа 
Брейтшейда в связи с 15-й годов
щиной со дня злодейского их 
убийства гитлеровцами. Вчера в 
Веймаре рабочие предприятий,

представители демократических 
организаций и общественности 
возложили венки у памятника 
Э. Тельмана. Затем состоялся ми
тинг, в котором приняло участие 
6.500 рабочих из всех частей ок
руга Эрфурта. Участники митинга 
торжественно заявили, что будут 
неутомимо бороться против вой
ны и милитаризма.

Позорный приговор 
о запрете КПГ долЖен 

бЫтЬ отменен
БЕРЛИН, 17 августа. (ТАСС). 

В газете «Нейес Дейчланд» опуб
ликовано сегодня заявление Цент
рального Комитета Коммунисти
ческой партии Германии в связи 
с 3-й годовщиной запрета КПГ. 
ЦК КПГ призывает все демокра
тические силы Германри к борьбе 
за отмену этого позорного приго
вора суда. В заявлении указы
вается, что запрещением КПГ 
Аденауэр и Штраус хотели обес
печить проведение своей антина
циональной и антинародной поли
тики. Однако политика с позиции 
силы. политика Аденауэра и 
Штрауса обанкротилась. Сегодня : 
на межд.ународных переговорах 
обсуждаются вопросы об оконча
нии «холодной войны», о разряд
ке международной напряженно

сти, об обуздании немецкого ми
литаризма путем заключения мир
ного договора, о воссоединении 
Германии путем взаимопонимания 
между ' немцами, — требования, 
за которые была запрещена КПГ. 
Жизнь доказывает, подчеркивает
ся в заявлении, что Западная Гер
мания нуждается в легальной 
Коммунистической партии.

В заключение ЦК КПГ призы
вает всех, кто любит мир и вы
ступает за свободу и демократию, 
объединить усилия в борьбе про- 

: тив поджигателей атомной войны, 
политиков «холодной войны», 
бывших гитлеровских генералов, 
переодетых в форму бундесвера, 
за свободу и демократию для на
рода. за свободу Коммунистиче
ской партии Германии.

НЬЮ-ЙОРК, 15 августа. Кор
респондент ТАСС В. Колокольни- 
ков сообщает:

На Кубе раскрыт контрреволю
ционный заговор. Его участники 
ставили своей целью убийство ру
ководителей революционного пра
вительства Кубы и в первую оче
редь премьер-министра Фиделя 
Кастро, совершение в стране госу
дарственного переворота и созда
ние нового правительства из чис
ла крупных землевладельцев и 
промышленников — прислужни
ков бывшего диктатора Батисты.

Во главе заговора стояли: быв
ший кубинский сенатор Артуро 
Тельяэче, активно сотрудничав
ший с Батистой и прочивший се
бя на пост президента страны, 
крупный землевладелец, прези
дент национальной ассоциации 
скотоводов Кубы Калинас Мила- 
нес, который должен был стать 
вице-президентом, а также круп
ный промышленник Рамон Маэ- 
стре, которого заговорщики про
чили на пост премьер-министра.

9 августа заговорщики подняли 
воор.уженный мятеж в провинции 
Ориенте в районе городов Трини
дад и Сьенфуэгос. Одновременно 
ими было совершено несколько 
террористических актов в столице. 
Однако они тут же были аресто
ваны. А через несколько дней 
был подавлен и мятеж в провин
ции Ориенте. Подавлением мяте
жа. руководил лично премьер-ми

нистр Фидель Кастро, отложив
ший из-за этого свою намечав
шуюся поездку в Сант-Яго (Чили) 
на конференцию министров иност
ранных дел американских госу
дарств.

Как сообщают американские 
телеграфные агентства. Фидель 
Кастро, возвратившийся после по. 
давления мятежа в Гаван.у, вы
ступил по радио и телеви
дению с речью, в которой расска
зал о том, как был сорван новый 
заговор против Кубы, подготов
ленный диктатором Доминикан
ской республики Тр.ухильо.

Д-р Кастро сказал, что главную 
роль в разоблачении заговора сы
грал майор Кубинаиой и К. Мор
ган, американец по национально
сти.

Как сообщил премьер-министр, 
майор .Морган уверил генерала 
Трухильо в том, что он якобы ве
дет бои в горах с к.убинскими пра
вительственными войсками. Он со
общил, что его войска якобы за
хватили г. Тринидад в провинции 
Лас-Вильяс, и попросил прислать 
самолет. Самолет, на борту кото
рого находились контрреволюцио
неры, приземлился в Тринидаде.

Двое из 10 человек, находив
шихся на двухмоторном самолете 
«С-46» американского производст
ва, были убиты, а оставшиеся в 
живых (8 человек) захвачены в

Волнения в Южно-Африканском Союзе
ЛОНДОН, 17 августа. (ТАСС). 

На протяжении последних дней в 
провинции Наталь (Южно-Афри
канский Союз) происходят волне
ния среди африканского населе
ния, недовольного произвольными 
мероприятиями местных властей, 
выразившимися, в частности, в 
изъятии территорий, которые ме
стное население использовало для 
охоты.

По сообщениям печатй на ряде 
плантаций возникли пожары. Из- 
за диверсии прекращено железно
дорожное сообщение между Хар

дингом и Порт-Шепстоном. В рай
оне Исипофу арестованы 84 -жен
щины-африканки.

Вся провинциальная полиция 
приведена в боевую готовность. 
На улицах Хардинга появились 
полицейские патрули, вооружен
ные автоматами.

Жертвами колонизаторов стали 
дм е  африканцев, убитых полици
ей в деревне близ Питермарицбур
га. Как сообщает агентство Ассо- 
шиэйтед Пресс, при столкновении 
с африканцами, пустившими в 
ход камни, был также ранен один 
из полицейских.

плен. В перестрелке убиты лейте
нант кубинской армии и один не
военный служащий.

, В своем выступлении по радио 
и телевидению д-р Кастро заявил, 
что заговор против Кубы поддер
живают организация американ
ских государств и . Соединенные 
Штаты. Он критиковал Соединен
ные Штаты, которые, сказал он, 
принимают «военных преступни
ков» бывшего кубинского дикта
тора Батисты. Они позволили ор
ганизовать контрреволюцию про
тив Кубы.

«Организация американских го
сударств, — сказал далее премь
ер-министр, — является жертвой 
своих собственных связей с дик
таторами. Она забыла о народах 
Америки, о правах человека, кото
рые следовало бы провозгласить, 
когда мы жили в условиях терро
ра».

Перед телезрителями выступи
ло несколько человек, взятых в 
плен с захваченного самолета.

Первым был Альфредо Мари- 
бран, испанец, бывший служащий 
французского иностранного легио
на. Он заявил, что был завербо
ван официальными представителя
ми Трухильо я Испании и достав
лен в Доминиканскую ресгц'бли- 
ку, чтобы вступить в легион Тру
хильо.

Другой арестованный Луис По- 
со Химинес оказался сыном быв
шего мэра Гаваны, находящегося 
сейчас в эмиграции. Химинес рас
сказал о роли Трухильо в загово
ре и сказал, что, по его мнению, 
Трухильо попытается осуществить 
планы вторжения на Кубу.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 19 ав
густа по области ожидается пере
менная облачность, местами сла
бый дождь, ветер северо-западный, 
3— 7 метров в секунду, темпера, 
тура воздуха ночью 5— 10 граду
сов, днем— 17— 22 градуса тепла.

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ. \
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Кинотеатр имени М. Горького
19 августа — новый художе

ственный фильм «Чужая в посел
ке». Сеансы: 8-50, 10-35, 12-20, 
2-05, 3-50. 5-35, 7-20, 9-05,10-50.

Зал кинохроники
19 августа — новый докумен

тальный фильм «Говорит спут
ник». Сеансы: 9. 10. 11.

Художественный фильм «Не- 
поддающиеся». Сеансы: 12, 1-25,
2- 50, 4-15. 5-40, 7-05, 8-30, 9.55.

К и н о т е а т р  имени И. Черных
19 августа — новый художест

венный фильм «Чужая в поселке». 
Сеансы: 8-40. 10-25. 12.10. 1-55,
3- 40, 5-30, 7-20, 9-05, 10-45.
Т\/Тапг,тй ВЯЛ — • «ВОЙНЭ И

томский ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ ИМЕНИ С. М. КИРОВА
объявляет дополнительный прием студентов на следующие спе
циальности и курсы: радиотехника — на II, III, IV; промыш
ленная электроника — на II, III, IV; электрические машины и 
аппараты — на III, IV, V; автоматические, телемеханические и 
электроизмерительные приборы и устройства — на II, III, 
IV курсы в порядке перевода из любых технических вузов и 
университетов.

Прием заявлений до 15 сентября 1959 года.
К заявлению на имя директора института должны быть 

приложены: 1 ) выписка из зачетной книжки: 2 ) деловая и об
щественная характеристика вуза, в котором студент обучался 
или обучается; 3) согласие директора вуза на перевод; 4) ав
тобиография: 5) личный листок по учету кадров; 6 ) 2 фото
карточки (размером 3X4): 7) медицинская справка .(форма 
286).

Иногородним предоставляется общежитие.
Заявления и документы направлять по адресу: г. Томск,

проспект им. Тимирязева. 9. директору. Справки по телефону: 
60-51, дополнительный 3-17.

передвижной зверинец

еж едн евно  откр ы т с 10 до 21 ч аса

Томской гостинице срочно тре-

Томскому участку «Росторг- 
монтаж» на постоянную работу 
требуются заведующий складом и 
механики.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Кооперативный, 4.

3 — 1

Производственным мастерским 
Томского медицинского института 
на постоянную .. временную рабо
ту срочно требуютс.1: плотники,
печники, камрншйки, шт«катуры, 
маляры, кровельщики, грузчики 
на автомашину и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, Москов
ский тракт, 2 , в контору мастер
ских. ____  ______ 2 — 1

Томской торговой базе облпо
требсоюза срочно требуются сек
ретарь-машинистка и экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица
Войнова, 8 , к директору.

Автохозяйство № 1 транспорт
ного управления ' совнархоза 
производит следующие работы; 
ремонт топливной аппаратуры 
тракторных двигателей, расточку 
и шлифовку цилиндров блока 
двигателей различных марок.

Здесь же требуются: грузчики, 
плотники, охранники, автослеса- 
ри по ходовой части автомобилей 
и двигателям.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, автохозяйство № 1.

О

Г ТОВАРЫ-ПОЧТОЙ

«Сибирь» 
и ученики

тре- 
в це-

Тульская база «Посылторга» по заказам граждан Томской 
области высылает почтовыми посылками:

ТУЛЬСКИЕ ОХОТНИЧЬИ РУЖЬЯ — дробовые, двух-

РУЖЬЕ МОДЕЛИ «БМ» массового выпуска 856 руб.
РУЖЬЕ МОДЕЛИ «БМ» орнаментно-чеканное 632 руб.
РУЖЬЕ МОДЕЛИ «БМ» рядовое 464 руб.

(Цена товара указана с учетом пересылки).
ТОВАРЫ ДЛЯ ОХОТНИКА: патронташи, чехлы для ружей, 

пыжи, гильзы, шомпола и другие, с ассортиментом и стоимо
стью которых можно ознакомиться в прейскуранте «Посыл
торга» «Товары — почтой», имеющемся в каждом почтовом от
делении.

Для приобретения товара необходимо чере:з почтовое отде
ление перевести в адрес тульской .базы «Посылторга» (гор. Ту
ла. улица Луначарского, 77) почтовым или телеграфным пе
реводом полную стоимость товара с пересылкой.

База гарантирует отправку посылки в течение 5 дней.
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ТУЛЬСКОЙ БАЗЫ «ПО-

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
«Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР высылает по заказам граждан почтовыми посылками 
швейные изделия:

ПЛАЩ хлопчатобумажный, прорезиненный, муж
ской, рукав реглан, с поясом или хлястиком, карманы 
прорезные, цвет только серый, размеры 46— 52 182 руб.

КОМБИНЕЗОН рабочий, мужской хлопчатобумаж
ный, размеры 46— 52. ю з  руб.

КУРТКА ватная (телогрейка) с воротничком, 
размеры 48— 52 9 5  ру5 _

СОРОЧКА мужская из искусственного шелка, с 
двумя воротничками и двойными манжетами, раз
меры 46— 52 124 руб

СОРОЧКА мужская из искусственного шелка с 
пришивным воротничком и одинарными манжетами, 
размеры 46— 52 щ  руб

СОРОЧКА мужская из искус'’ тверчпго шелка, с 
короткими рукавами, размеры 46— 52 98-50 коп.

Стоимость товаров указана с учетом расходов по пересылке. 
Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, улица
Степана Ра.зина. ,52. база «Посылтпогя».

Бондарно-тарному заводу тре
буются; рабочие на сколотку 
ящиков, рабочие на строитель
ство, столяры,- шофер, пилоправ, 
кладовщик лесного склада.

Обращаться: г. Томск, улица.
Розы Люксембург, 115.

Инспекции гоосельэнергонадзо- 
ра на должности инженеров-ин- 
спекторов требуются; механик, 
теплотехник, электромеханик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, *2, 3 этаж, комна
та, 1 1 .

Гр-ка Тяпкина Надежда Гера
симовна, проживающая в г. Том
ске, по улице Р. Люксембург, 
2 2 -а, кв. 1 1 , возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Тяп- 
киным Владимиром Дмитриеви
чем, проживающим в г. Томске 
по улице Речной, 42-1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района.

лов: партийной жизия — 37.77 а 42 
— 51.61, зам. зав. вздателмтвпм

Гр-н Иванаев Константин Фе
дорович. проживающий в г. Том
ске, улица 1-я Ново-Деповская, 
9, кв. 1, возбуждает дело о рас
торжении брака с гражданкой 
Иванаевой Прасковьей Лукьяно®- 
ной, проживающей в г. Колпаше- 
во, улица Попова, 53.

Дело подлежит рассмотрению 
в Колпашевском народном суде.

-44, пропаганды •— 47 .45,
52-23. бухгалтерии а отдела
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